
4

4

4

>

*

к ■

Пролетарии всех стран, соединяйтесь '!

КРАСНОЕ
З Н А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.
Год издания 4?-й 
№ 232 (10596) Воскресенье, 5 октября 1958 года. Цена 20 коп.

На предсъездовской вахте 
Екатерина Вергунова

Созидатель матери
альных благ...

Это тот, кто водит 
тракторы, стоит у ш тур
вала степного корабля, 
хлопочет на животно
водческой ферме, строит 
дома, плавит сталь и 
ч у гу н  в дышащих ж а 
ром печах, выдает на- 
гора «черное золото», 
перегораживает плоти
нами русла рек. Да раз
ве назовешь все профес
сии, перечислишь все 
специальности! Каждый 
на своем участке, на 
своем посту движим од
ной мыслью:, укрепить 
мощь любимой ^Отчизны, 
сделать жизнь еще кра- 
ш р . зажиточнее.

Советский рабочий —  
не придаток машины, 
к а к  в мире капитала. 
Он —  хозяин предприя
тия, вдумчивый, ищ у
щ ий неиспользованные 
резервы, двигающий 
производство вперед. В 
мире социализма навсег- На снимке: Е. Ф. Вергунова,
да канули  в прошлое волчьи законы 
и  права, по которым старые мастера 
хранили в тайне производственные 
секреты. Сегодня опыт передовиков 
—  достояние всех. На помощь но
в и ч ку  спешит кадровик, всюду узы  
дружбы  связывают людей. Никого 
теперь не удивляет, что простой 
тр уж е н и к  становится неутомимым 
рационализатором, активны м обще
ственным деятелем.

К а к  не вспомнить слова, сказан
ные В. Н. Лениным в первые годы 
Советской власти: « ...м ы  не можем 
в точности даже представить себе в 
настоящее время, какие  богатые си
лы таятся в массе трудящ ихся,., 
какие силы таятся и  могут раз
вернуться при социалистическом 
устройстве общества. Наше дело со
стоит только в том, чтобы расчи
стить дорогу всем этим силам». Сбы
лось предвидение великого вождя 
трудящ ихся— неиссякаем родник на
родного творчества., неукротима энер
гия , безграничен созидательный па
фос. советских простых людей. В 
этом еще раз убеждаешься в дни 
подготовки к  Октябрьским торжест
вам, в дни вахты  в честь X X I съез
да КПСС.

Взять хотя бы токаря Екатерину 
Филипповну Вергунову —  одну из 
рядовых многомиллионной армии 
труда. В этой женщине собраны и 
ярко выражены черты рабочего но
вой эпохи, для которого труд из т я 
желого бремени превратился в дело 
чести, доблести, славы и геройства. 
Уже десять лет Вергунова приходит 
в первый цех Томского электромеха
нического завода и. занимает место 
у  токарного станка. Его руководит 
одно стремление: поднять производи
тельность труда, повысить качест-

К  высокой производительности 
труда Екатерина Филипповна шла 
различными путями. Установка уси
ленного электродвигателя позволила 
увеличить число оборотов. Обработ
ка металла ускорилась такж е  за 
счет увеличения подачи. Однако на
ибольший эффект дало изменение 
технологии обработки шпинделя 
сверлильной машины. Обычно сна
чала производили проточку по двум 
скобочкам, затем спускали конус. 
Это та к  называемые девятая и 
десятая операции. Вергунова изме
нила их очередность. В результате 
на одну треть сократилась обраба
тываемая площадь. Были трудности: 
на резец ложилась большая нагруз
ка., шла крупная струж ка . Режущ ий 
инструмент ломался. Станочница 
подобрала скоростной победитовый 
резец и заточила его ио-своему, с 
кромкой.

Применение передовых приемов 
труда дало возможность Екатерине 
Филипповне довести сменную выра
ботку до 2 5 0  —  300  процентов.

На, втором участке первого цеха 
по-вергуновски трудится комсомоль
ско-молодежная бригада. Хороню ра
ботают Мария Эккерман, Игорь 1е - 
венкпв. На Екатерину Филипповну, 
старшего товарища и коммуниста, 
ложится ответственность за дела в 
этом небольшом дружном коллекти
ве. Локоть опытного токаря чувст
вует Галина Оснкова и другие, кото
рые осваивают передовые приемы.

Ш ирок к р у г  интересов передовой 
производственницы. Ее волнуют со
бытия в стране и за рубежом, поли
тические знания она, повышает в од
ном из кр уж ко в  системы партийного 
просвещения, созданной на заводе.

Творчески, с огоньком трудится 
комсомольско-молодежная бригада. 
В эти предсъездовские дни она обя
залась в два. с половиной раза пере
кры ть сменную норму. Дело чести — 
сдержать слово!

во продукции.
До предела уплотнен рабочий 

день станочницы, на учет взята, 
каждая минута. Всегда под рукой 
заранее заточенный инструмент. Вот 
нажата красная кнопка , гудит мо
тор. Резец повинуется хозяйке стан
ка . Ловкие пальцы чуть касаются 
суппорта.. Обработка мелких деталей 
требует особой внимательности, точ
ности. Пусть невелики по размерам 
шестеренки и шпиндели, но токарь 
знает: без них не соберешь свер
лильных машин, которых ж дут бу
рильщ ики в шахтах.

Во всех городах и селах области 
самоотверженно работают тысячи 
энтузиастов. В любимое дело вкла
дывают они много энергии и сил. 
Пни вправе заявить: «Это наш труд 
вливается в труд нашей республи
ки !» .

Пусть же множатся ряды передо
виков, стоящих на пррдсъездовской 
вахте, чтобы страна получила боль
ше продукции и становилась богаче 
и могущественнее!

Годовщина запуска первого 
искусственного спутника Земли

Общегородское собрание в Колонном зале 
Дома Союзов

3 октября в Колонном зале Дома 
Союзов состоялось общегородское 
собрание ученых и.представителей 
общественности города Москвы, по
священное годовщине запуска пер
вого искусственного спутника  Зем
ли. Собрание было созвано Москов
ским городским комитетом КПСС и 
Академией н аук  СССР.

Собрание открыл академик 
А. В. Топчиев.

С докладом, посвященным знаме
нательной дате, выступил президент 
Академии наук СССР А. Н. Несмея
нов.

С речами на собрании выступили 
академик Л. И. Седов, вальцовщик 
завода «Серп и молот» Герой Со
циалистического Труда Г. Н . Золо
тов, доктор физико-математических 
н аук  Б. В. К ука р ки н , инженер Экс
периментального научно-исследова.

тельского института металлорежу
щ их станков лауреат Ленинской 
премии Д. А. Захарьев.

Докладчик и выступавшие с 
законной- гордостью отмечали, что 
мечта человека о завоевании косми
ческого пространства осуществляет
ся именно нашим народом, благода
ря титанической работе и коллек
тивным усилиям советских ученых, 
конструкторов, рабочих и инженер
но-технических работников. Этим 
успехам, подчеркивали ораторы, мы 
обязаны мудрому руководству Ком
мунистической партии Советского 
Союза, героическим усилиям всего 
советского народа, который своим 
трудом вдохновляет людей науки и 
техники  на новые подвиги во имя 
нашей Отчизны.

(ТАСС).

Воронежскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР с удовлетворением отмечают крупны е успе
хи .Воронежской области в увеличении производства и 
продажи государству зерна, и других продуктов сель
ского хозяйства. Колхозы и совхозы области с честью 
выполнили обязательство по продаже государству 50 
миллионов пудов хлеба, досрочно, за девять месяцев, 
выполнили годовой план заготовок молока, вырастили 
высокий урожай сахарной свеклы. Сахарные завозы в 
третьем квартале 1958  года выработали сахара на 
1,6 миллиона пудов больше, чем было предусмотрено 
государственным планом.

В области выращен хороший урожай ку кур узы . В 
среднем с каждого гектара кукур узы , упираемой на 
силос в молочно-восковой спелости, урожай зеленой 
массы с початками составляет свыше 300 центнеров. 
В колхозах и совхозах уж е заложено силоса в три ра
за больше, чем всего было силоса в прошлом году. В 
колхозе имени Чапаева Ведугского района на площади

130 гектаров получен урожай зеленой массы с почат
ками по 645  центнеров с гектара, а в колхозе имени 
XX партсъезда Россошанского района с площади 200 
гектаров —  по 8 1 5  центнеров с гектара. Это говорит 
об огромных возможностях и резервах, которыми рас
полагают колхозы и совхозы для увеличения произ
водства кормов.

, ‘ Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР поздравляют колхозников и колхозниц, ра
бочих совхозов и РТС. специалистов сельского хозяй
ства, партийны х, советских и комсомольских работни
ков и всех трудящ ихся Воронежской области с достиг
нуты ми успехами и выражают уверенность в том, что 
труж еники  сельского хозяйства области и впредь будут 
напряженно работать над дальнейшим увеличением 
производства зерна, мяса, молока, сахарной свеклы и 
других продуктов и тем самым внесут достойный 
вклад во всенародную борьбу за создание обилия про
довольствия для населения и сырья для легкой про
мышленности.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС СССР

Illlllllllillllllllllllllllllllllllllfllllll “

своими
СИЛАМ И

На колхозных полях

К соседям на помощь
Весной этого года Гаякинскую  

РТС постигло несчастье —  сгорела 
машинно-тракторная мастерская. 
Станки и оборудование временно 
разместили в автогараже, работа по 
обслуживанию колхозной техники не 
■прекращалась, хотя условия были 
трудные.

Вскоре после этого Клю чевскую  
РТС решили объединить с Галкин- 
ской. Надо было перевезти дополни
тельно много станков и оборудова
ния, а устанавливать их негде.

Профсоюзная организация РТС 
(председатель рабочего комитета 
т. Домашенко) решила оказать по
мощь дирекции в строительстве ма
стерской. Кажды й член проф
союза независимо пт своей по
стоянной • работы должен был 
отработать на строительстве по 
30 часов. Коллектив поставил перед 
собой задачу —  построить мастер
скую  к  1 ноября. С 11 июля нача
лась дружная работа. За 10 дней 
строители вырыли траншеи и зало
ж и л и  Фундамент под кирпичное зда
ние. Особенно хорошо трудились 
тт. Чемерзов, Воробьев, В яткин , Че
ченов, братья Подкорытовы и дру
гие. Они значительно перевыполня
ли нормы выработки. Не остались в 
стороне от этого важного дела и 
многие домохозяйки.

Когда подготовили фундамент, 
нуж но  было приступить к  выклад
ке стен, а специалистов-каменщ иков 
нет. Пришлось их готовить на ме
сте. Кузнец  П. Маморцев, плотник 
П. Вихрен и другие изъявили жела- 
нир стать каменш икамн. Они быст
ро овладели новой специальностью. 
Если в первые дни с трудом выпол
няли дневную норму, то вскоре ста
ли ее значительно перевыполнять. 
За. 18 дней ими было уложено более 
2 0 0  тысяч кирпичей.

На днях подведены итоги социа
листического соревнования строи- 
телей-добровольцев. Первенство за
няло звено каменщ ика П. Маморце- 
ва, ежедневно выполнявшее нормы 
на 150 — 160 процентов. Звену вру
чена первая премия. Не менее 150 
процентов нормы ежедневно выпол
нял на кладке стен каменщ ик 
Ф. Бордацкий.

Сейчас укладывается потолочное 
перекрытие, настилаются потолки, 
заканчивается строительство котель
ной. На днях начнется монтаж кот
лов и отопительной системы.

Механизаторы скоро получат хо
рошую мастерскую.

Лафетно-комбайновые группы Фе
дора Хмельницкого и Леонида Не- 
видомского, закончив уборку хлебов 
в своем колхозе «Молот» Шегар- 
ского района, выехали в колхоз 
имени Ленина. Они решили помочь 
этому колхозу убрать урожай.

Группа Хмельницкого по-прежне
му держит первое места в соревно

вании лафетно-комбайновых групп 
области. На ее счету 1.371 гентар 
убранных хлебов. До выполнения 
взятого обязательства — убрать 
полторы тысячи гектаров — оста
лось 130 гектаров.

Лафетно-комбайновая группа Не- 
видомского убрала хлеб с 644 гек
таров.

По Асиновскому району

Закончили уборку хлебов
Напряженно трудятся в эти дни 

колхозники и механизаторы сель
хозартели имени Сталина. В клю 
чившись в социалистическое сорев
нование за достойную встречу 41 -й  
годовщины Октября и X X I съезда 
КПСС, труж еники  полей первыми в 
районе завершили уборку, подбор и 
обмолот хлебов на всей посевной 
площади —  2 .2 7 9  гектаров.

Ш ирокое применение раздельного 
способа уборки зерновых помогло

колхозникам с честью выполнить 
взятые обязательства. Сейчас ар
тель продолжает сдачу хлеба госу
дарству. С колхозны х токов на хле
боприемный п у н кт  вывезено 7 .8 18  
центнеров добротного зерна. Колхоз
ники  прилагают усилия к  тому, 
чтобы выполнить свое предсъездов
ское обязательство —  к  10 октяб
ря полностью рассчитаться с госу
дарством по хлебосдаче.

По 3 6 —38 гектаров в смену

Несмотря на неблагоприятную 
погоду, механизаторы колхоза 
«Красное знамя» ведут подбор и 
обмолот валков. Они ежедневно под
бирают по 9 0 — 100 гектаров.

В соревновании комбайнеров вы 
сокой производительности доби
вается агрегат Круглова. 1 октября

на комбайне «С-4» за смену он по
добрал и обмолотил 38 гектаров. В 
этот же день комбайнер т. Перцу 
обмолотил пш еницу в валках на 
площади 36 гектаров.

Для уменьшения потерь зерна 
при подборке валков производится 
подъем валков вручную .

П ол езн ое  у со в е р ш е н ст в о в а н и е
Т5ТАН. (По телефону). В труд

ных условиях сейчас работают кол
хозны е хлеборобы. После прошедших 
ненастных дней хлеба полегли, при
бились к  земле дождями, снегом. 
Чтобы спасти урожай от гибели, ме
ханизаторы прилагают много уси
лий.

Комбайнеры П. Авдеев и В. Ло- 
щенков из сельхозартели «Путь, к  
коммунизму» ввели в комбайне усо
вершенствование, позволяющее уби
рать сильно полеглые хлеба. В чем 
заключается это . усовершенствова
ние?

Кронштейны, на которых закре
плено эксцентриковое мотовило, они 
удлинили на 3 5 — 40 сантиметров с- 
помощью дополнительных угольни
ков, прикрепленных двумя болтами 
каждый. (У гольники  были изготов

лены в колхозной кузни це ). Таким 
образом, мотовила выдвинулись впе
ред на 40 сантиметров. Чтобы они 
поднимали полеглый хлеб и удер
живали его до среза ножом, мотови
ла опустили несколько ниже пилы. 
Чтобы при этом избежать вымолачи
вания зерна, обороты мотовила 
.уменьшили за счет замены звездо
чек.

Результаты этого усовершенство
вания оказались замечательными —  
повысилась производительность ра
боты комбайна, сократились потери. 
Вместе с тем такое приспособление 
доступно каждому комбайнрру. По 
опыту хлеборобов артели «П уть к 
коммунизму» такие усовершенство
вания в комбайнах вводят многие 
механизаторы других артелей райо
на.

Н. ШЕРСТЮН,

Лучшая доярка колхоза 
«Рассвет» Шсгарского района 
Елизавета Михайловна Яковле
ва надаивает за сутки по 14 
килограммов молока от коро
вы. Всего с начала года она 
получила более 2.000 кило
граммов моЗтока на корову.

На снимке: Е. М. Яковлева.
Фото П. Клеймана.

К о л х о з ]
КРИВОШЕИНО. (По телефону). В

колхозах района широким фронтом 
идет строительство ж илы х домов и 
хозяйственных построек. В течение 
этого года, построено 80 домов, 66 
достраиваются, 76 домов капиталь
но отремонтированы. В колхозе име
ни Ленина, где председателем тов. 
Ж уравлев, построено 17 домов и 
столько же строится.

Выжидают...
В Молчановском районе 

недооценивают 
многолетние травы

М 0ЛЧАН0В0. (По телефону).
Большинство колхозов района из 
года в год получает низкие урожаи 
зерновых и технических культур . 
Урожай зерновых, к а к  правило, не 
превышает 9 центнеров с гектара, 
и, чтобы не уменьшить валовых сбо
ров зерна, колхозы идут пока по од
ному пути, пути расширения посе
вов зерновых культур , нарушая 
севооборот, не соблюдая предшест
венников. Так, по 5 — 8 лет подряд 
сеется овес по овсу. В районе лишь 
единичные хозяйства ежегодно под
севают многолетние травы. В ряде 
колхозов посевы многолетних трав 
сведены на нет. В колхозе имени 
Ленина в 19 56  году был 281 ге к 
тар многолетних трав, а нынче 
только 10. Всего 45  гектаров мно
голетних трав в колхозе «Страна 
Советов», совершенно нет их в кол
хозе «Путь к  коммунизму».

Согласно плану освоения севообо
ротов, в колхозах в текущ ем году 
должно быть занято под многолет
ними травами 6 тысяч гектаров, а 
занято только 2 .2 7 4  Все это —  ре
зультат того, что в районе недооце
ниваются многолетние травы. Ха
рактерно то, что когда подводят 
итоги хозяйственного года и «анали-

I  с т р о я т

Кривош еинская контора комму
нальных предприятий на днях за
ложила бетонный фундамент двух
квартирного жилого дома в селе 
Кривошеино. Бригада бетонщиков 
под руководством А. Чертковой еже
дневно выполняла здесь задания на 
130 — 150 процентов.

А. СЛАБУХА.

зирую т» причины  низкого урожая 
зерновых и технических культур , 
слабую обеспеченность скота корма
ми, то всякий раз и правления кол
хозов, и специалисты сельского хо
зяйства много говорят о недооцен
ке посевов многолетних трав. На 
собраниях руководители колхозов 
обычно каются, признают свои 
ошибки и обещают их исправить, 
но быстро об этом забывают. П реж
ние ошибки повторяются, и колхозы 
до сих пор по-настоящему не уделя
ют внимания производству семян 
многолетних трав.

Только от того, что в колхозах 
нет семян многолетних трав, очень 
медленно идет освоение севооборо
тов. В 10 колхозах должен быть 
освоен 41 травопольный севооборот, 
а освоено пока только 5. Причем. 3 
из. них в колхозе «Прогресс». По
этому не случайно именно в этом 
хозяйстве устойчивые высокие уро
жаи зерновых и технических кул ь 
тур. Руководители артели «Про
гресс» постоянно заботятся об обе
спечении колхоза собственными се
менами многолетних трав и ежегод
но на больших площадях производят 
подсев их. Так, нынче весной было 
подсеяно на 400  гектарах, на семе
на оставлено 100 гектаров клеве
ра.

Совсем иное отношение к  клеве
рам у правления соседнего колхоза 
имени Сталина. Здесь посевы много
летних трав за последние годы ста
ли сокращаться из-за недостатка 
семян. Так, в прошлом году в кол
хозе на. семена было оставлено 100

П А М Я Т Н И К  В  Ч Е С Т Ь  
ШЕЛШШОШ Л. О В Е Д Ы

В Москве на Поклонной горе будет воздвигнут памятник в озна
менование всемирно-исторической победы советского народа и его 
Вооруженных Сил в Великой Отечественной войне 1941 — 1945 го
дов.

Министерство культуры СССР, Государственный комитет Совета 
Министров СССР по делам строительства и исполком Моссовета 
провели открытый Всесоюзный .конкурс на лучший проект памятни
ка Победы. В конкурсе приняло участие более 150 творческих кол
лективов и отдельных авторов.

24 сентября жюри подвело итоги конкурса. Лучшими признаны 
проекты, поступившие под девизами «Золотая звезда» № 2 и «На- 
роду-герою». Между авторами этих проектов поделены первая и 
вторая премии.

На снимке: проект памятника Победы под девизом «Золотая звез
да» № 2, разработанный группой киевских архитекторов А. И. Ма
линовским, А. М. Милец.ким, Н. М. Скибницким, А. С. Суммаром, 
В. М. Шараповым и скульптором В. Осначем. Они предложили со
орудить на вершине Поклонной горы круглое здание музея Победы 
и рядом с ним воздвигнуть обелиск, увенчанный чашей с вечного- 
рящим огнем. От вершины горы к этому сооружению должна идти 
широкая гранитная лестница, по сторонам которой установят 
скульптурные группы советских воинов.

(Ф о то хр о н и ка  ТАСС).

Пребывание в Афганистане Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 

К. Е. Ворошилова
КАБУЛ, 3 октября. (ТАСС). 2 ок

тября после осмотра Кабульского 
исторического музея Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов и сопровождающие 
его лица отправились на кабульский 
хлебокомбинат, являющ ийся к р у п 
нейшим современным предприятием. 
В сопровождении членов королев
ской фамилии Тимур Ш аха и Зиль- 
маи Махмуда, а также других офи
циальных лиц К . Е. Ворошилов и 
сопровождающие его лица знакоми
лись с элеватором, мельницей и 
хлебозаводом.

Директор комбината Тарзи пред
ставил К . Е. Ворошилову молодых 
аф ганских инженеров, ныне пол
ностью и самостоятельно управляю 
щ их всем производственно-техноло
гическим процессом на комбинате. 
При этом К. Е. Ворошилов выразил 
уверенность, что через десяток лет 
в Афганистане будут сотни таких 
опытных инженеров —  руководите
лей производства.

Затем советские гости на маши
нах отправились в свою резиденцию 
во дворец Чехельсотун. На улицах 
их радостно приветствовали много

численные жители афганской столи
цы.

Вечером 2 октября Его Величест
во король Афганистана Мухаммед 
Захир Ш ах во дворце Делькуш а дал 
обед в честь Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР К . Е. Во
рошилова. На обеде с советской сто
роны присутствовали Н. А. М ухит
динов, Н. П. Фирюбин, С. У , Ума
ров, Н. И. Данилов, Д. Д. Дегтярь, 
посол СССР в Афганистане 
М. В. Дегтярь и  сопровождающие их 
лица. С афганской стороны присут
ствовали дяди короля маршалы Ш ах 
Вали и Ш ах Махмуд, премьер-ми
нистр Мухаммед Дауд и  другие.

Король Мухаммед Захир Ш ах и 
К . Е. Ворошилов во время обеда об
менялись речами.

Обед прошел в обстановке боль
шой теплоты и дружбы.

Позднее во дворце Гульхана со
стоялся большой прием, устроенный 
от имени Его Величества короля 
Афганистана Мухаммед Захир Ш аха 
в честь Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К . Е.' Воро
шилова.

Вторая по глубине скважина в Европе 
вступила в строй

БАКУ, 3 октября. (ТАСС). Сего
дня в восточной части Ашпсронско- 

го полуострова введена в эксплуата

цию вторая по глубине скважина в

Европе. Ее ствол уходит в недра на 
глубину 4 .7 2 9  метров. Скважина 
вскрыла мощный газоносный пласт 
и дает сейчас в сутки  свыше полу
миллиона кубометров газа.

гектаров клевера, уборку семенни
ков долгое время откладывали, по
том наступило ненастье. Т ак семен
ники и остались неубранными. В 
результате— ни семян, ни сена. Кол
хоз весной подсев трав производил 
только на 5-0 гектарах, а ведь это 
один из самых больших колхозов 
района, причем, районное семеновод
ческое хозяйство. К ак  и в прошлом 
году, на семена нынче здесь остав
лено 100 гектаров клевера. После 
недавно выпавшего снега и дождей 
установилась хорошая погода. Пра
вильно правление делает, мобилизуя 
колхозников на спасение урожая 
зерновых и картофеля, но ведь в 
колхозе есть возможность, чтобы 
одновременно организовать уборку 
семенников многолетних трав. Если 
бы все 14 комбайнов, которые име
ются в колхозе, использовались так. 
к а к  используют их комбайнеры 
Маяьков, Майков, то, безусловно, 
часть машин можно было бы поста
вить на косовицу семенников клеве
ра. Но председатель колхоза тов. 
Кравцов считает семена клевера де
лом маловажным. Оставленный на 
участке клевер имеет высокий уро
ж ай  семян, и если своевременно 
убрать их. то колхоз не только 
обеспечил бы себя семенами, но и 
смог бы продать большое количест
во семян государству.

Такое же положение с семенами 
многолетних трав в колхозе «За
ря». В прошлом году 20 гектаров 
клевера, оставленного на семена, 
пошло под снег. 50 гектаров клеве
ра оставлено на семена и  нынче,

но к  уборке их не приступали. Ко
му-ком у, а правлению этого колхо
за и его председателю тов. Лав
рентьеву следует особенно забо
титься о семенах многолетних трав, 
чтобы не только поднять урожай
ность полей, но и создать прочную 
кормовую базу для общественного 
животноводства. В колхозе нынче 
хгало естественных сенокосов, совсем 
нет лугов. Сено зимой приходится 
возить за 5 0 — 60 километров.

Неубранными стоят семенники 
клевера в колхозах «И скра», имени 
Калинина и других.

Опыт пастбищного содержания 
скота в колхозе, имени Карла Марк
са должен бы научить очень много
му тех руководителей колхозов, ко 
торые не хотят заниматься расшире
нием посевов многолетних трав. 
Этот колхоз за 4 месяца пастбищ
ного периода получил от каждой ко 
ровы по 1 .2 70  килограммов молока 
только потому, что пасли коров все 
время в основном по клеверам.

В колхозах района имеется 380 
гектаров семенников клевера. Убрав 
эту площадь, они полностью обеспе
чат себя семенами и могут успешно 
решить дело освоения севооборотов. 
Молчановскому райисполкому, ин
спекции по сельскому хозяйству не
обходимо принять самые срочные 
меры к  организации уборки семен
ников многолетних трав, помня, что 
этим будет обеспечена предпосылка 
для повышения плодородия полей и 
создана прочная кормовая база для 
артельного скота. п. ПОПОВ.

(Наш саб. корр.).
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П А Р  Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

И д е й н о е  с о д е р ж а н и е —  
г л а в н о е  в  п а р т и й н о й  у ч е б е

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ И УПРОЩАТЬ АДМИНИСТРАТИВНО- 
УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ АППАРАТ

Организованно начались занятия 
Ь кр уж ке  по изучению истории 
КПСС при  партийной организации 
ГРЭС-2.

Пропагандист, начальник котель
ного цеха тов. Гедройц И. К . перед 
тем, к а к  начать изложение первой 
темы, рассказал слушателям, в ка 
к и х  условиях начинается новый 
учебный год в сети партийного 
просвещения. _

—  Трудящиеся нашей страны 
■—  говорит тов. Гедройц, —  идут 
навстречу внеочередному X X I съез
ду партии. Это знаменательное со
бытие в ж изни  партии и народа со
ветские люди готовятся встретить 
новыми трудовыми успехами на 
всех участках коммунистического 
строительства.

Славный путь борьбы и  побед 
прошла наша партия. Из разрознен
ны х марксистских кр у ж ко в  прошло
го столетия она превратилась в мо
нолитную многомиллионную партию 
коммунистов, тесно связанную с на
родом. Ее успешное развитие, ее 
всемирно-исторические победы —  
все это неразрывно связано с име
нем В. И. Ленина.

Тов. Гедройц рассказывает о на
чале революционной деятельности 
В. И. Ленина, о трудностях борьбы 
за создание большевистской партии 
в  России, о жестоких репрессиях 
царского самодержавия, о борьбе 
В. И. Ленина против либеральных 
народников и  «легальных маркси
стов», которые своими ошибочными 
взглядами наносили вред револю
ционному движению в России и ме
шали созданию марксистской пар- 1 
тии .

Живая беседа пропагандиста о за
рождении нашей партии и револю
ционном движении в России вы зва
ла большой интерес у  слушателей.

Однако тема могла быть изложе
на более полно, если бы тов. Гед
ройц подробно изложил деятельность 
Петербургского «Союза борьбы за 
освобождение рабочего класса», со
зданного В. И. Лениным из разроз
ненных марксистских кр уж ко в . Про
пагандисту надо было особо под
черкнуть, что одной из самых заме
чательных черт <Л)оюза борьбы» 
был глубокий учет интересов рабо
чих, умение установить с ними тес
ные связи, завоевать прочный авто
ритет среди различных слоев петер
бургского пролетариата. Связь е 
массами —/ один из важнейш их ле
нинских принципов партийного ру
ководства— отчетливо проявилась в 
деятельности Петербургского «Со
юза борьбы за освобождение рабоче
го класса», который начал осуще
ствлять соединение марксизма с 'р а 
бочим движением. Возглавляемый 
В. И. Лениным «Союз борьбы» стал 
идейным и организационным цент
ром российского социал-демократи
ческого движения. Петербургский 
«Союз борьбы», по определению 
В. И. Ленина, был зачатком револю
ционной партии, опирающейся на 
рабочее движение.

Это упущ ение пропагандиста сни
зило уровень занятий.

Состоялось первое занятие и в 
кр уж ке  текущ ей политики  (пропа
гандист тов. Вагер).

Познакомив слушателей с планом 
ближайш их занятий я зачитав спи
сок рекомендательной, литературы,

тов. Вагер перешел к  изложению Следует отметить и организаци- 
первой темы занятий: «Борьба СССР [ онные недостатки занятий.

безопас-за мир и международную 
ность».

Он подробно охарактеризовал 
современную международную обста
новку, остановился на провокацион
ной политике США по отношению к  
Китайской Народной Республике и 
показал реакционную сущность по
литики  империалистов. Затем тов. 
Вагер рассказал о борьбе Советского 
Союза за сохранение и упрочение 
мира.

Но говоря обитом , тов. Вагер 
слабо подчеркнул, что миролюбивая 
внешняя политика Советского госу
дарства вытекает из самой сущно
сти социалистического строя, что 
Советское государство родилось со 
знаменем, на котором было написа
но слово «мир», и на протяжении 
всех лет существования нашей Ро
дины Коммунистическая партия и 
Советское правительство неизменно 
проводят ленинский принцип мир
ного сосуществования государств с 
различным социальным строем.

Партийное бюро плохо позаботи
лось о явке слушателей на занятия. 
В результате больше половцры слу
шателей в кр уж ке  текущ ей полити
ки  на первом занятии отсутствова
ло. В политшколе из 11 человек 
слушателей пришло только 5.

Допущены недостатки и в ком
плектовании сети партийного про
свещения. Уровень подготовки слу
шателей кр уж ко в  различен. Напри
мер, в кр уж ке  текущ ей политики 
есть слушатели со средним и на
чальным образованием, что создает 
трудности в изучении программного 
материала. Партийному бюро следу
ет подумать над тем, чтобы часть 
слушателей кр у ж ка  текущ ей поли
ти ки  перевести в политш колу.

Пропагандисты предъявляют^ пре
тензии к  Куйбыш евскому райкому 
КПСС. Здесь на семинарах пропа
гандистам не дают методических 
разработок по проведению занятий.

В. ВАСИЛЬЧЕНКО.

В газете «Правда» 26 сентября опубликована 
записка секретаря Карельского обкома КПСС 
тов. Лубенникова «О некоторых вопросах сокра
щения, совершенствования и удешевления уп
равленческого аппарата». Эта записка, поддер
жанная ЦК КПСС и Советом Министров СССР, 
вызвала большой интерес у советских людей. Ее 
горячо обсуждают в коллективах промышлен
ных предприятий, строек, учреждений.

Вопросы, поднятые в записке тов. Лубенни
кова, имеют важное значение и для многих 
предприятий и организаций нашей области. На 
заводах, фабриках, стройках, в леспромхозах и

других предприятиях не изжиты излишества в 
штатах, которые ведут к перерасходу государ
ственных средств, вызывают обезличку и нераз
бериху, параллелизм в работе.

Сегодня мы публинуем первые письма, авто
ры которых поддерживают статью тов. Лубен
никова, выступают против штатных излишеств. 
Реданция приглашает работников промышленно
сти, строительства, сельского хозяйства высту
пить на страницах газеты со своими предложе
ниями по вопросам, поднятым в статье тов, 
Лубенникова.

Возможности до конца не использованы

Хорошее начало
Еще до начала занятий между 

слушателями и пропагандистом 
Альбиной Степановной Прониной 
завязалась непринужденная друже
ская беседа. Тов. Пронина интересо
валась, ка к  работает коллектив ар
тели, что нового на производстве. 
Рабочие охотно рассказывали ей о 
своих трудовых делах, о социали
стических обязательствах, взяты х 

•кол л екти вом  артели «Профинтерн» 
'  в честь X X I съезда нашей Комму

нистической партии.
Второй год ведет занятия в этом 

кр у ж ке  молодой пропагандист тов. 
Пронина. В прошлом году в кр у ж ке  
по изучению  текущ ей политики  
занималось тринадцать человек. Об
суждая итоги года на партийном 
собрании, коммунисты  решили про
должить и в этом году изучение 
текущ ей политики.

Сейчас в кр у ж ке  занимается 
шестнадцать человек. Большинство 
из них члены КПСС.

—  Занятия в кр у ж ке  способство
вали росту сознательности и укр е п 
лению трудовой дисциплины  в 
артели, —  рассказывает секретарь 
парторганизации тов. Белилов- 
ский . —  Эта форма учебы полно
стью себя оправдала. Все слушатели 
кр у ж ка , к а к  правило, отличные 
производственники.

Многие слушатели ведут агита-

Северо-Осетинская АССР. Построенная несколько лет назад 
ЭзминГЭС — самая мощная гидроэлектростанция в Северной Осе
тии. Три ее турбины развивают мощность 45 тысяч киловатт.

Советские инженеры, опираясь на достижения автоматики и те- щ ,онно_ массовую работу на произ
лемеханики, решили полностью автоматизировать станцию. Уже за- л ---------—■
кончен монтаж аппаратуры телеуправления основными процессами.
Если теперь всей станцией управляет человек, находящийся в зале 
ГЭС, то в ближайшее время пульт управления будет перенесен в 
Орджоникидзе, на расстояние 25 километров. Отсюда при помощи 
соответствующих сигналов-команд дежурный единой энергосистемы 
будет управлять работой ГЭС.

На снимке: в машинном зале ЭзминГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

водстве. Среди них —  начальник 
кондитерского цеха Эльштейн, заве
дующ ий производством К очкин , ра
ботница Лихачева, Стефаненко, Бе
резовский и многие другие.

Систематическое и глубокое изу
чение в  кр у ж ке  важнейш их доку
ментов обогатило их новыми знания
ми, расширило кругозор, помогает 
в агитационной работе.

К руж ков цы  хорошо подготовились 
к  занятиям.. Они с большим интере
сом и вниманием слушали пропа
гандиста.

Со всей ответственностью и тщ а
тельностью готовилась к  этому но
вому занятию Альбина Степановна. 
Сколько было прочитано кни г, 
Журналов, брошюр и газет, спе
циальной и  дополнительной литера- 
тувы , прежде чем возник лежащий 

■сейчас перед ней конспект!

... Много полезного, интересного 
узнали в этот день слушатели 
кр уж ка . Поопагандст рассказала о 
борьбе СССР за запрещение атомно
го и водородного ооужия, за пре
кращение испытаний ядерного ору
ж ия , о борьбе нашего правительства 
за развитие торговли, экономиче
ских и культурны х связей между 
всеми странами.

Рассказывая об этом, тов. Про
нина пользовалась географической 
картой, показывая те страны, с 
которыми наша страна развивает и 
укрепляет культурны е и торговые 
связи.

В процессе беседы слушатели 
записы вали- наиболее яркие, инте
ресные цифры, факты успешного 
развития советской промышленно
сти, экономики, культуры .

Первое занятие прошло организо
ванно и показало хорошую теорети
ческую  подготовку пропагандиста и.1 
большое желание слушателей и зу 
чать текущ ую  политику.

Партийному бюро артели нужно 
постоянно интересоваться работой 
к р у ж ка  и сделать все, чтобы заня
тия  проводились весь год^так же 
организованно, к а к  в первый день.

Т. ЮРЬЕВА.

XXI съезду КПСС—достойную встречу
« X X I съезду партии —  достой- 

ую  встречу!» . Этот призы в стал 
шаменем социалистического сорев- 
ю вания коллективов промышлен- 
IBX предприятий, колхозов, ремонт- 
ю -технических станций нашей об- 
гасти. Постановление сентябрьского 
Пленума Ц К  КПСС о созыве 
[X I  съезда партии вызвало .огром- 
ый подъем политической и тру- 
овой активности трудящ ихся.

На недавно состоявшемся област- 
шм собрании профсоюзного актива 
риводились многочисленные при- 
теры высокопроизводительной рабо
та трудящ ихся нашей области в 
ши вахты  в честь X X I съезда 
и р ти и .

В своем докладе «О работе проф- 
ю юзных организаций в связи с 
одготовкой к  X X I съезду КПСС» 
редседатель облсовпрофа тов. Ш е
лков рассказал о том, к а к  трудя
щиеся ищ ут производственные ре- 
ервы. Большинство коллективов 
ересмотрело свои социалистические 
бязательства, добивается увеличе
ния вы пуска  продчкции.

Коллективы  заводов «Сибэлектро- 
дотор», реж ущ их инструментов, 
кТомкабель», подш ипникового и 
ругих решили досрочно выполнить 
вдовую норму и  дать сверх плана 
[родукции на десятки миллионов 
»ублей.

Стремясь внести свой вклад в 
выполнение обязательства, приня- 
гого работниками леснон промьпп- 
[енности, —  дать сверх годово 
программы 1 2 0  тысяч кубометров 
древесины —  коллективы  Лин 
ского, Берегаевского и других лес- 
(ромхозов значительно опережают 

график.
Одно из важ ны х обязательств в 

соревновании —  повышение комп
лексной выработки на каждого ра
с ч е т .  Коллектив Карбинского ле
сопункта Нибегинског.о леспромхоза 
решил довести ее до шестисот ку  
бометров, а Кузуровского —  до пя
тисот.

На предсъездовскую трудовую 
вахту встали строители, работники 
рыбной промышленности, речники.

Многие профсоюзные организа
ции мобилизуют трудящ ихся на 
успешное выполнение обязательств. 
Тов. Ш еляков приводит примеры 
возросшей роли профсоюзных коми* 
тетов,

(С областного собрания 
профсоюзного актива)

Докладчик отмечает,  ̂ что в Том
ском экономическом районе есть и 
отстающие предприятия: маномет
ровый, весовой заводы, ряд лес
промхозов комбината «Томлес». На 
заводах еще велики простои обору
дования. Они порождают штурмов
щ ину в конце месяца. ’ В дни пред
съездовской вахты  необходимо до
биться ритмичной работы каждого 
предприятия, не только выполнять 
план по всем технико-экономиче
ским  показателям, но и перевыпол
нять его.

ТВОРЧЕСНОЙ ИНИЦИАТИВЕ — 
ШИРОКУЮ ДОРОГУ

Собрание много внимания удели
ло дальнейшему росту рационализа
ции и изобретательства. Новаторы 
завода «Томкабель» решили к  4 1 -й  
годовщине Великого Октября внед
рить в производство 22 0  предложе
ний и  за счет этого сэкономить 
1 .3 0 0  тысяч рублей. Они обратились 
с призывом ко всем рабочим, 
инженерно-техническим работни
кам и  служащ им усилить творче
скую  активность в совершенствова
нии техники  и технологии произ
водства, .предложили в честь X X I 
съезда партии организовать обще
ственный смотр внедрения рацио
нализаторских предложений.

Много ценны х предложений внес
ли рационализаторы заводов: элек
тромеханического. электролампо
вого, «Сибэлектромотор», подшип
никового. режущ их инструментов и 
других предприятий.

Но, к а к  справедливо отмечалось 
на собрании, далеко не на всех 
предприятиях своевременно внедря
ют в производство предложения ра
ционализаторов. Рабочие, заводские 
и местные комитеты ряда предприя
тий слабо контролирую т внедрение 
в производство рационализаторских 
предложений.

БОЛЬШАЯ СИЛА НА 
ПРОИЗВОДСТВЕ

Докладчик и выступающ ие от
мечали, что постоянно действую
щие производственные совещания 
стали одной из действенных форм 
привлечения трудящ ихся к  управ-

цехового
производ-

рассказала

л ен то  производством. Об этом гово
рили в своих вы ступлениях пред
седатель рабочего комитета Мого- 
чинского лесозавода тов. Козутин, 
член заводского комитета завода 
«Сибэлектромотор» тов. Юдин, 
председатель цехового комитета за
вода режущ их инструментов тов. 
Тимофеев и другие.

Такие совещания, ка к  общеза
водские, так  и цеховые, обсуждают 
злободневные производственные 
вопросы. Например, на заводе 
«Сибэлектромотор» на них обсужде
ны  состояние нормирования труда и 
заработной платы, трудовой дисцип
лины. Из 39 предложений, приня
ты х на этом заседании, 28 выпол
нены.

О большой роли 
постоянно действующего 
ственного совещания 
председатель цехкома завода «Том- 
кабель» тов. Фирсова. Совещание 
обсудило вопросы экономии сырья и 
материалов, укрепления трудовой 
дисциплины и другие.

*—  Постоянно действующие про
изводственные совещания очень 
полезны, —  сказал председатель 
рабочего комитета М огочинского 
лесозавода тов. Козутин. —  Все их 
предложения рабочком учитывает, 
назначает ответственных за выпол
нение. Устанавливаются сроки и 
контроль за осуществлением пред
ложений Рабочие охотно приходят 
на каждое заседание производствен
ного совещания, активно участву
ют в обсуждении вопросов.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ — ЖИВОЕ, 

ТВОРЧЕСКОЕ ДЕЛО
Бригадир комплексной бригады 

УНР №  78 7  тов. Заяц рассказал о 
том, ка к  организовано соревнование 
в их коллективе.

—  Мы, —  сказал он, *—  заботим
ся о гласности соревнования, вы 
пускаем боевые листки , в кото
рых показываем передовиков сорев
нования и критикуем  тех, кто не
добросовестно выполняет обязатель
ства.

Председатель цехкома завода ре
ж ущ и х инструментов тов. Тимофеев

говорил п роли мастера в организа
ции соревнования.

—  На примере нашего цеха, —  
говорит тов. Тимофеев, —  мы убе
дились, что если профгруппорг 
вместе с мастером дружно занима
ются организацией соревнования", 
результаты получаются хорошие.

Председатель завкома Колпаш ев- 
ского рыбокомбината тов. Кузьмина, 
председатель рабочего комитета 
Томского лесоперевалочного комби
ната тов. Привалов, заместитель 
председателя завкома подш ипнико
вого завода тов. Щ уки н  говорили о 
необходимости обеспечить сорев
нующ имся все условия для^. выпол
нения приняты х обязательств.

У частники  собрания отмечали, 
что социалистическое соревнование 
не терпит формализма. Руководите
ли профсоюзных организаций долж
ны на месте знакомиться с тем, ка к  
организовано соревнование, и во
время оказывать помощь. Об этом 
забыл председатель обкома проф
союза рабочих строительства и про
мышленности строительных мате
риалов тов. Терских.

—  Товарищ Терских, —  сказал 
в своем выступлении управляющ ий 
трестом «Томскстрой» тов. Иса
ков, —  не бывает на наш их строй
ках , не знает, к а к  идет дело, не бе
седует с рабочими.

***
По вопросам культурно-просвети

тельной работы выступили ответст
венный секретарь областного отде
ления общества по распростра
нению политических и научны х 
знаний тов. Печеных, председатель 
месткома областного драматического 
театра тов. Афонина.

На собрании вы ступил председа
тель совнархоза тов. Гридин. Он 
обратил внимание актива на необ
ходимость обеспечить выполнение 
плана не только по количественным, 
но и качественным показателям, 
взять под общественный контроль 
выполнение заданий по коопериро
ванным поставкам, упорядочить ма
териально-техническое снабжение и 
хорошо подготовить предприятия К 
работе в зимних условиях.

У частники областного собрания 
профсоюзного актива призвали 
всех рабочих, инженерно-техниче
ских  работников и служащ их еще 
ш ире-развернуть социалистическое 
соревнование в честь X X I съезда 
партии,

В записке тов. Лубенникова 
Центральному Комитету партии, 
опубликованной в газете «Прав
да» за 26 сентября 19 58  года, 
поднимается ряд существенных во
просов, связанных с дальнейшим.со
вершенствованием, упрощением и 
удешевлением управленческого ап
парата.

В Томской области за последнее 
время такж е проведена значитель
ная работа по упрощению структуры  
и сокращению излишеств в штатах 
административно -  управленческого 
аппарата. Только за 1 9 5 6 — 57 го
ды были ликвидированы 234  излиш 
ние и параллельно действующие 
организации со штатом 1 .083  еди
ницы, с годовым фондом зарплаты 
7 .9 6 7  тыс. рублей. Кроме того, в 
действующих организациях сокра
щено 340  должностей с годовым 
фондом зарплаты 2 .4 9 2  тыс. руб
лей. Значительно упрощена с тр укту 
ра местных органов государственно
го управления.

Пересмотрена ' структура  боль
шинства заводоуправлений, мел
кие снабженческие организации 
(агентства, конторы ) объединены в 
одну контору материально-техниче
ского снабжения совнархоза. Произ
ведено объединение управления 
лесной и деревообрабатывающей 
промышленности совнархоза, комби
ната «Томлес» и треста «Обьлесо- 
сплав» в одну организацию —  
комбинат «Томлес».

Проведены мероприятия по упро
щению структуры  аппарата в сис
темах потребкооперации, промкоопе
рации, коммунальнп-жилйщ ного хо
зяйства и других. Однако проведен
ные мероприятия являются только 
началом большой работы по совер
шенствованию и удешевлению у п 
равленческого аппарата У  нас име
ются большие возможности для 
дальнейшей работы в этом направ
лении.

На многих предприятиях Томского

совнархоза громоздка структура це
хового управления. Например, в за
водоуправлениях имеются планово- 
экономические отделы, и в то же 
время они имеются и  ̂в цехах. Мы 
считаем, что плановой работой в це
хах может заниматься нормировщик, 
а существующие бюро и должности 
экономистов следует упразднить.

Кроме того, совнархозу следует 
продумать вопрос о переводе на^бес- 
цеховую структуру  предприятий с 
числом работающих менее 500  чело
век. В порядке опыта это можно 
провести на весовом и фармацевти
ческом завод ах..

Постановление Совета Министров 
СССР от 30 июня 1 9 5 8  года 
«Об отмене обязательных поставок и 
натуроплаты за работы МТС, о но
вом порядке, ценах и условиях за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов» потребовало резкого сокра
щения заготовительных расходов и 
устранения излишеств в штатах 
заготовительных органов. В свя
зи с этим необходимо было 
самым тщательным образом пере
смотреть порядок организации 
госзакупа мясных и молочных 
продуктов, всю систему мясотреста 
и треста «Маслопром». Между тем, 
Томский совнархоз ограничился 
лишь ликвидацией трех районных 
контор «Заготскот», сократив при 
этом только 11 штатных единиц с 
месячным фондом зарплаты 6 .3 7 0  
рублей. Поступивш ие предложения 
от ряда райисполкомов об организа
ции закупа молока от хозяйств 
колхозников, рабочих и  служащ их 
колхозами и сокращении в связи с 
этим ш татных и нештатных сбор
щ иков молока не рассматривались 
совнархозом.

Правильно тов. Лубенников под
нимает вопрос о том, чтобы в дело 
совершенствования и удешевления 
управленческих аппаратов внести 
элемент материальной заинтересо
ванности. Облисполком не раз рас
сматривал вопрос об объединении

управлении промышленности продо
вольственных товаров, местной, 
топливной промышленности и про
мышленности строительных ма
териалов в одно управление ме
стной промышленности. Безус
ловно, что создание такого мно
гоотраслевого управления потре
бует высококвалифицированных спе
циалистов и повышения должно
стных окладов против сущест
вующ их. Но, поскольку облис
полкому не дано право изменять 
должностные оклады, эта реоргани
зация не проводится, хотя она спо
собствовала бы улучш ению управ
ления местной промышленностью, 
высвободила бы значительное коли
чество людей из аппарата и сэконо
мила бы много государственных 
средств. Аналогичные факты можно 
привести по любому заводу, любой 
организации.

Мы считаем, что быто бы пра
вильным установить такой порядок, 
когда от экономии, полученной в 
результате совершенствования аппа
рата, определенный процент направ
лялся на повышение должностных 
окладов работников, ответственность 
и объем работы которых в связи с 
проведенными мероприятиями повы
шаются Можно с уверенностью ска
зать, что установление такого по
рядка пробудит инициативу и будет 
способствовать быстрейшему реше
нию задачи, поставленной XX съез
дом партии, по совершенствованию 
и удешевлению советского аппара
та управления во всех звеньях.

Задача сейчас состоит в том, что
бы вместе со всей обществен
ностью заняться упрощением аппа
рата, улучшением качества и опера
тивности его работы, учитывая при 
этом и элементы материальной за
интересованности.

3. КАСИМОВА, 
начальник штатного отдела 

Томского облфо.

„Положено по смете... <<

Бывало, зайдешь в контору наше
го завода, и в каждом кабинете по 
нескольку человек за столами сидят, 
конаются в бумажках. Кажется, все 
работой заняты. Дело доходило до 
того, что на трех рыбаков приходил
ся один конторский работник. В на
чале текущ его пода административ
но-управленческий аппарат завода 
несколько уменьшился. Сократили 
двух техников лова, бухгалтера, 
нормировщика, радиста, двух сторо
жей.

Может быть, завод после втого 
стал работать хуже? Наоборот, луч 
ше. К  1 октября мы выполнили го
довой план добычи рыбы. Теперь 
бригадирам рыболовецких бригад 
предоставлено больше самостоятель
ности, повысилась ответственность 
за порученное дело. Кроме того, 
каж ды й из нас, чтобы умело вести 
промысел и руководить людьми, 
стал больше читать, изучать опыт 
передовиков. Словом, от .сокращения 
управленческого аппарата заводу 
прямая выгода —  расходы на со
держание работников аппарата со
кратились, себестоимость продук
ции снизилась.

Но, на мой взгляд, излишества в 
аппарате на заводе еще есть. Вот, 
например, на заводе имеются глав
ный инженер и техник лова. Оба 
они отвечают за одно и то же —  
организацию добычи рыбы и техни
ческое снабжение. Предприятие на
ше не очень велико и одному инж е
нерно-техническому работнику впол

не под силу руководить бригадами. 
П рактически та к  это и делается. 
Вот уж е несколько лет у нас ра
ботает главным инженером т. Короб- 
ки н . Но пользы от него мы, рыба
ки, не видим. Что он есть, что его 
нет. В бригадах он почти не быва
ет, самостоятельно ни одного вопро
са не решает. На производственных 
собраниях рыбаки не раз уж е  вы 
сказывали мысль, что нет смысла 
иметь двух инженерно-технических 
работников. Но нам всякий раз го
ворили, что по смете эта единица 
положена. А ведь год тому назад 
считалось, что без трех техников 
лова нам не обойтись, а вот двух 
сократили, и теперь один— Н. Гав
рилов неплохо справляется даже 
с большим объемом работы.

Мне думается, что при правиль
ной постановке дела трех руково
дящих работников; директора, тех
ника лова и технолога —  в нашем 
предприятии вполне достаточно. Со
кращение единицы главного инже
нера даст экономию по зарплате 20 
тысяч рублей в год.

Очень правильно Центральный 
Комитет нашей партии ставит зада
чу —  побольше людей должно быть 
занято непосредственно на созда
нии материальных благ, и это де
лать мы должны на каждом пред
приятии.

Н. ПИСАРОВ,
бригадир бригады гоплова Мол- 

чановского рыбозавода.

Это- С Н И З И Т  

себестоимость 
продукции

Сокращение и удешевление управ
ленческого аппарата возможно на 
многих4- предприятиях нашего рай
она. Стоит только сопоставить, 
сколько человек непосредственно 
занято на производстве и сколько 
человек приходится на управленче
ский  и обслуживающий персонал, 
чтобы убедиться в этом. Вот при
мер: в артели «Промыш ленник» на 
кажды х 5 рабочих приходится 1 ра
ботник управленческого и обслужи
вающего аппарата.

От сокращения управленческих 
штатов дело бы только выиграло. 
Себестоимость продукции местной 
промышленности района все еще 
высока. Одна из причин этого —  
большие расходы на зарплату уп
равленческому и обслуживающему 
персоналу. Так, в райпромкомбина-' 
те 15 процентов фонда зарплаты 
расходуется на оплату 19 обслужи
вающих работников, а рабочих здесь 
только 111 человек.

Пересмотреть ш таты, обдумать, 
ка к  правильно расставить силы, 
чтобы возможно большее число ра
ботников было занято непосредст
венно на производстве, —  это вер
ный путь к  снижению  себестоимо
сти продукции местной промышлен
ности,

П. ЕГОРОВ,
инспентор Кожевниковского райфо.

С В О Д К А
о ходе заготовки кормов в колхозах Томской области 

на 1 октября 1958 года
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1 Туганский 28,5 10,5 2,4 91Д 98,8
2 Шегарский 22.8 11,7 0,7 57,9 81,8
3 Зырянский 24.6 9,8 2,3 78,2 66,5
4 Молчановский 18.0 11,4 0.9 46,4 67,4
5 Томский 22,4 8,8 2.3 75,6 84,5
6 Пышкино-Троицкий 20,7 9 ,4 2,3 68,7 88.9
7 Асиновский 18.4 9.6 3,3 67.2 95,5
8 Кривошеинскнй 19.9 7,6 1,3 66,9 67,6
9 Парбигский 16,4 7,9 1,2 58.6 72,0

10 Колпашевский 17,3 5,1 1.3 51,7 62,2
11 Тегульдетский 17.2 4,4 0,3 53,0 34,4
12 Бакчарский 14.9 8,8 2,4 57,8 63,7
13 Кожевниковский 15.0 5,6 0.8 57,6 82,4
14 Парабельский 16,6 3,2 1,4 50,5 31,0
15 Чаинский 13.8 5,4 1.3 62.9 61,9
16 Верхне-Кетский 15,9 2,0 2,1 56,9 16,7
17 Каргасокский 15,3 3,1 — 47.4 49,7
18 Васюганский 14,0 4,0 2,7 68,7 88,6
19 Пудинский 12,1 3,6 1,1 62,0 71,0
20 Александровский 12,0 1,3 м 20,3 14,9
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Л ю д и  наш ей  
области

Комбайнер 
Иван Тюменцев

Сентябрь нынче выдался на 
редкость ненастный. Вот и в 
этот день нахмуренные тучи ис
ходят мелким, нудным дождем. 
Но Иван Николаевич, как 
обычно, будит тракториста на 
рассвете:

— Вставай, Вася, вставай! 
Надо полотно подправить. Мо
жет, прояснится, надо, чтобы 
все готово было.

И вот комбайнер с трактори
стом уже возле машины.

„.Комсомолец Василий Пет
ров надолго запомнит, как до
жинал с Иваном Николаеви
чем рожь. В этот день он не 
раз с беспокойством огляды
вался: что-то бледен Иван Ни
колаевич. И поел-то всего раз, 
как на поля выехали. Не вы
держал Василий, крикнул:

—Может, отдохнем малость?
— А ты что, устал?
— Да на вас лица нет!
— Ты за меня не тревожь

ся! — нахмурился Тюменцев и 
добавил уже другим тоном: — 
Понимаешь, Вася, обязательно 
надо сегодня рожь кончить! 
Если на завтра оставим клочок, 
сюда ехать надо будет, потом 
на пшеницу перегонять. Разве 
можно в вёдро столько време
ни на переезды тратить?!

Иван Николаевич, сидя на 
жатке, боялся, как бы не сва
литься с нее: .кружилась голо
ва, ныла перебитая на фронте 
нога. i

Вспомнились жаркие бои в 
снегах Подмосковья, под Вели
кими Луками. Здесь развед
чик, рядовой Иван Тюменцев 
был ранен. Воевать больше не 
пришлось: хотя переломанные 
кости срослись, нога волочи
лась при ходьбе.

Демобилизовавшись, вер
нулся в Поросинскую МТС 
Томского района. Здесь к воен
ной медали «За победу над 
Германией» прибавилось еще 
четыре: „ две «За трудовую 
доблесть», «За трудовое отли
чие» и «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941—1945 гг.». Кроме то
го, — два значка «Лучшему 
комбайнеру »^

После реорганизации МТС 
Тюменцев пришел в родной 
колхоз «Серп и молот», где он 
20 лет назад впервые сел за 
штурвал комбайна. Теперь он 
возглавлял лафетно-комбайно
вый агрегат, в котором, кроме 
тракториста Петрова, с ним 
работают сыновья.

Уже засветились звезды, 
когда Тюменцев с Петровым 
закончили жать рожь. Убрали 
за день 24 гектара...

Член Томского райкома 
КПСС и партийного бюро кол
хозной парторганизации, Иван 
Николаевич Тюменцев встал со 
своим агрегатом на трудовую 
вахту в честь предстоящего 
XXI съезда партии. Коллектив 
агрегата Тюменцева, несмотря 
на непогоду, досрочно выпол
нил свое социалистическре обя
зательство, убрав 800 гектаров 
зерновых.

Из года в год Тюменцев за
нимает первое место в сорев
новании комбайнеров Томского 
района.

Для Тюменцева и его това
рищей по труду характерен 
хозяйский, заботливый подход 
к порученному делу.

— Нам ведь нужны не толь
ко убранные гектары, а по- 
настоящему убранные, с хоро
шим качеством, без потерь, — 
говорит Иван Николаевич.

Этим все сказано.
Е. МРАМОРНОВ.

Когда нет культуры в работе
(О работе автотранспорта в г. Томске)

В материале рейдовой- бригады 
«Пассажиры ж д ут...» , опубликован
ном в № 2 1 8  нашей газеты, расска
зывалось об одной из причин, ме
шающ их нормальной работе город
ского автотранспорта, —  о плохом 
состоянии дорог в г. Томске.

Это очень существенная, но не 
единственная причина недостатков.

1. «ГРАФИК — НЕ ЗАКОН...»
—  Нам вас невыгодно обслужи

вать! —  нередко заявляют работни
ки  диспетчерской службы в ответ на 
жалобы пассажиров девятой линии 
на то, что машины ходят нерегу
лярно. Это заявление непонятно, 
та к  ка к  на девятойуйинии пасса
жиров бывает вполне достаточно, а 
когда нарушается график движения, 
то создаются очереди. Такие слу
чаи, к  сожалению, бывают очень 
часто. На линии ежедневно должны 
быть четыре автобуса, но зачастую 
ходят только ♦ один-два. Так, 24 
сентября после 4 часов дня одну 
маш ину перевели на первую ли
нию, другая по технической неис
правности ушла в гараж, туда же 
отправился и третий автобус. В ре
зультате в часы самого оживлен
н о м  движения на линии осталась 
одна машина.

Нарушается график и на других 
линиях. Например, в 8 часов вече
ра 24  сентября на первой линии в 
течение 20 минут не было автома
ш ины . А утром 26  сентября на вто
рой линии под дождем и снегом пас
сажиры с детьми на остановке «К и 
нотеатр имени Максима Горького» 
стояли 40 минут в ожидании авто
буса.

Из-за несоблюдения графика авто
бусы иногда ходят чуть ли не одно
временно, а потом их приходится 
ждать продолжительное время. Так, 
2 2 , 24  и 25 сентября по второй ли
нии автомашины шли одна за дру
гой, а потом их не было в течение 
30 минут.

В обеденный перерыв с линии 
уходят одновременно несколько ма
шин, что создает большие неудобст
ва для пассажиров.

Нередко, простояв лишнее время 
на одной из остановок, шофер пы 
тается наверстать упущ енное и го
нит маш ину, на остановках не бе
рет всех пассажиров. Т ак, напри
мер, 2 4  сентября автомашина 
№  6 3 -8 2  (первая линия) на оста
новке «Почта» простояла 10 минут 
в ожидании кондуктора т. Коротких, 
которая ушла в контору за талона
ми.

Особенно плохо работают автобу
сы после 8 часов вечера.

В результате несоблюдения гра 
фика движения обычно на останов
ках  скапливается много пассажи
ров, которые «с боем» садятся в ав
тобусы.

Для того, чтобы ликвидировать 
очереди на остановках, нужно до
биться, чтобы граф ик движения стал 
законом для работников автотран
спорта. Следует навести порядок и 
при посадке. Для этого необходимо 
приучить пассажиров соблюдать 
очередь, к а к  делается это во 
многих городах. Работники мили
ции , шоферы и кондуктора долж
ны требовать этого от пассажиров и 
производить посадку только при со
блюдении этого условия.

2. О КОНДУКТОРАХ 
И ПАССАЖИРАХ

Пассажиры автобуса M l 18 -16  
23 сентября были возмущены ^пове
дением кондуктора Григорьевой, ко 
торая, вступив  в пререкания с од
ним из пассажиров, оскорбила его, а 
затем в ответ на справедливые за
мечания начала словесную перепал
к у  с доброй половиной едущих в ав
тобусе. Каждого она стремилась ос
корбить.

Не умеет вести себя и кондуктор ' нии, висит таблица «Спйчфабрика
т» Якубова. 24  сентября на оста
новке Томск-П  в ответ на просьбу 
пассажирки рассчитать ее она гр у 
бо ответила: «Рассчитаю, подо
ж д и ...» .

Нередки еще случаи неправиль
ного поведения и самих пассажи
ров.

Кондуктора не должны разрешать 
посадку людей в нетрезвом состоя
нии. Это правило нередко нару
шается. подвыпивший пассажир ш у
мит, пристает к  соседям и кон д ук
тору, оскорбляет их. Против этого 
должна выступать вся обществен
ность. Пьяным не место на тран
спорте.

А иногда можно наблюдать и та
кую  картину : в машину заходит 
престарелый человек или мать с ре
бенком. Вместо того, чтобы попро
сить молодых людей освободить для 
них место, кондуктор равнодушно 
смотрит на то, к а к  стоят всю дорогу 
престарелые и женщ ины  с детьми.

Кондуктора зачастую свою роль 
сводят тойько к  продаже билетов. 
Это. конечно, неправильно. Кондук
тор —  хозяин в машине, гостепри
имный и в то же время требователь
ный.

В печати уже поднимался вопрос 
о том, что нельзя разрешать са
диться в автобус людям в грязной 
одежде. Однако такие случаи повто
ряются. Кондуктора не должны до
пускать этих наруш ений правил 
пользования автобусами.

Отдельные кондуктора занимают
ся обманом государства. Получив 
за проезд деньги, они не выдают 
пассажирам талоны, делая это иной 
раз с молчаливого одобрения пасса
жиров. Т ак, например, поступали 
кондуктора т г . Коротких, Скубнев- 
ская, Сачева и другие. На второй 
линии часто плату за проезд берут 
неправильно. Например, за проезд 
от бетонного завода до горисполкома 
один кондуктор берет 60 копеек, 
другой —  75 , а третий —  90 ко 
пеек. Нередко кондуктора не сдают 
сдачу в 5 ——10 копеек, считая это 
«мелочью».

3. НЕТ ЧИСТОТЫ И ПОРЯДКА
Приятно войти в сверкающий 

чистотой и порядком автобус, встре
тить вежливое обслуживание. 
Но, к  сожалению, в большинстве 
томских автобусов не соблюдается 
должный порядок. Особенно неряш
ливо выглядят автомашины на 9-й  
линии. Взять, к  примеру, автобус 
№  7 3 -0 2 . Трудно сказать, сколько 
лет его не красили, стены и потолок 
проржавели, одно из сидений сло
мано и валяется на полу. С пинки 
сидений тоже покры ты  ржавчиной.

Не лучше в автобусе JM1 3 3 -0 3  на 
второй линии. Входные двери за
крываются плохо, нет резиновых 
стыков. Водитель автомашины 
т. Карташев и кондуктор т. Виташ- 
кина , работавшие 23 сентября на 
четвертой линии, не следили за чи 
стотой. На полу валялись проездные 
билеты, на ступеньках были наро
сты грязи.

Стекла в окнах многих автома
шин моются редко, покры ты  трещи
нами, а то и разбиты.

Некоторые шоферы, не думая об 
удобствах пассажиров, останавлива
ют машины в грязны х местах, и 
пассажиры вы нуждены  сходить пря
мо в л уж и . Так поступает водитель 
автобуса №  5 1 -9 5  т. Кузьмин. На 
остановке «Нефтебаза» перед па
вильоном —  глубокая яма, которая 
наполнена водой, и около нее 
нередко останавливаются машины.

Отдельные водители безо вся
кой причины  далеко проезжают 
остановку или не доезжают до нее.

Приехавшему из другого города в 
Томск бросается в глаза неблаго- 
уетроенность автобусных остановок.

На марш рутны х таблицах, вися
щ их на машине, не всегда точно 
указан марш рут: например, на авто
машине, курсирую щ ей на 4 -й  ли-

улвца Сибирская». В действитель
ности автобусы этой линии на спич- 
фабрику сейчас не ходят.

Во многих автобусах нет схем с 
указанием маршрута машины, не 
вывешены правила для пассажиров.

Кондуктора не всегда объявляют 
названия остановок. Кстати, н у ж н 0 
отметить, что названия не везде да
ны удачно и нередко не соответст
вуют месту, где расположена оста
новка. Так. остановка напротив 
зданий университета носит название 
«Проспект имени Кирова», рядом с 
инженерно-строительным институ
том остановка называется «М акуш й- 
на».

Недостатки в работе пассажирско
го автотранспорта вызывают немало 
нареканий со стороны населения 
гор. Томска. Отдельные сигналы 
трудящ ихся публиковались в 
местной печати. Но руководите
ли пассажирской автотранспорт
ной конторы нс всегда быстро 
и действенно реагируют на сигналы, 
не ведут постоянной воспитательной 
работы с кадрами, не добиваются 
строгого соблюдения графика, недо
статочно борются с расхлябанностью, 
недисциплинированностью на тран
спорте.

Взять такой факт. На контроль
ном пункте , что находится на Набе
режной реки Уш айки , есть книга  
жалоб и предложений. Ни руководи
тели автотранспортной конторы, ни 
работники автотреста в нее не за
глядывают. А надо бы! Только за 
сентябрь здесь записано 7 жалоб на 
плохую работу автобусов. Ответ дан 
только на одну. Н ачальник автобус
ной станции тов. Копытова, очевид
но, считает это в порядке вещей.

При таком подходе к  делу не 
удивительно, что одни и те же не
достатки повторяются изо дня в 
день.

Томскому автотресту и автотран
спортной конторе следует немедлен
но принять меры, направленные на 
улучшение работы автобусов, повы
шение культуры  обслуживания пас
сажиров.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

А. СОБОЛЕВА -  
ответственный секретарь мно

готиражной газеты «За кадры»,
Г. ТРОФИМОВ — 

работник грузовой автотран
спортной конторы,

А. БРАГИНЕЦ -  
пенсионер,

И. БЕЛИМОВ — 
доцент политехнического ин

ститута,
В. ЛИТВИНОВА — 

корреспондент газеты 
«Красное Знамя

Томские наблюдатели за движением 
искусственного спутника Земли получили 

благодарность Академии наук СССР

Подготовка 
семян овощей

венном университете имени 
В. В. Куйбышева получила 
приветственную телеграмму из 
Москвы следующего содержа
ния:

Вчера, в -первую годовщину 
со дня запуска в СССР перво
го в мире искусственного спут
ника Земли, станция визуаль
ных и фотографических наблю
дений при Томском государст- __

«Томск, Юпитер. Гольцевой:
Академия наук СССР поздравляет сотрудников станции с 

годовщиной запуска искусственного спутника Земли, благода
рит за хорошую работу, желает дальнейших успехов.

Президент Академии наук СССР 
академик НЕСМЕЯНОВ».

Праздник урожая

Школьники Асино провели 
районный праздник урожая. 
На нем юннаты подвели итоги 
своей работы.

Ученики асиновской средней 
школы № 1 сообщили, что они 
на пришкольном участке выра
стили помидоры весом от 150 
до 250 граммов, с отдельных 
кустов было собрано До 4,5 кг
ПЛОДОВ. I

Школьники средней школы 
№ 2, помогая колхозу «Ком
сомолец», вырастили 317 цент
неров зеленой массы кукурузы,
5.5 центнера семян льна на 
гектаре. На опытном участке 
ученики этой школы вырастили
18.5 центнера гречихи с ген- 
тара, 350 центнеров свеклы, 
400 центнеров картофеля. За 
лето юннаты школы вырасти
ли 230 куриц и на днях пере
дали их колхозу «Комсомо
лец».

Воспитанники Ново-Кусков- 
ской семилетней школы, помо
гая колхозу, собрали 1 тонну 
200 килограммов золы, выра
стили 6 гектаров кукурузы и 
один гектар ойогцей.

Колхоз имени В. И. Ленина 
преподнес юннатам- средней 
школы № 1 г. Асино 4 тури
стских палатки, колхоз 
«Комсомолец» вручил юннатам 
школы № 2 патефон с пла
стинками, колхоз «40 лет Ок
тября» выделил 400 рублей на 
премии юннатам школы № 4. 
Другие колхозы района также 
премировали юннатов.

На празднике была органи
зована выставка достижений 
юннатов.

Г. ПАВЛОВ.

В комсомольскую 
копилку

Комсомольцы и рабочая мо
лодежь Самусьской ремонтно
эксплуатационной базы достой
ными трудовыми подарками го
товятся отметить 40-летие 
ВЛКСМ. Пять комсомольско- 
молодежных производственных 
бригад за счет перевыполнения 
норм выработки, экономного и 
бережливого расходования ма
териалов внесли в комсомоль
скую нопилку 30 тысяч руб
лей. I

Комсомольцы и молодежь 
базы сделали двухпроводную 
отопительную систему в про
изводственные Цехи и добились 
большой экономии топлива. 
Они изыскивают возможности 
по экономии кирпича на жи
лищном строительстве, элек
троэнергии.

Команда комсомольско-моло
дежного парохода «Лейтенант 
Здоровцев» за три месяца на
вигации сэкономила 59 тонн 
угля, 115 килограммов смазоч
ных материалов.

И. м о л о сн и к о в .

Рыба сверх плана

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону).
С небывалой силой разгоре
лось соревнование рыбаков 
Верхне-Кетского района в 
честь внеочередного XXI съез
да КПСС. Все рыболовецкие 
артели пересмотрели свои 
прежние обязательства и при
няли новые. Рыболовецкие ар
тели имени Чкалова, «Труже
ник» в последние пятидневки 
выловили по 30—40 центне
ров рыбы. По тонне и более 
рыбы каждую пятидневку до
бывают рыболовецкие звенья 
В. Е. Панова, А. Я. Комарова 
из артели имени Чкалова, 
Н. Т. Боркина из артели име
ни Кирова. I

Все колхозы района на 
днях выполнили годовой план 
рыбодобычи и дали первые 
9 центнеров рыбы сверх годо
вого задания.

П. БАРСАГАЕВ.
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В питомнике Нарымской 
государственной■ селекционной 
станции нынче выращен хоро
ший урожай овощей. Большое 
количество их реализовано че
рез торговые организации гор. 
Колпашево.

Питомник из года в год пе
редает в «Сортсемовощ» сотни 
килограммов семян овощей, 
имеющих высокую всхожесть и 
энергию прорастания. Сейчас 
работники питомника заканчи
вают работу по подготовке но
вых семян различных овощ
ных культур.

В оранжерее промываются 
семена огурцов, просушивают
ся семена брюквы, редиски, 
капусты, томатов. Необычно 
высоким оказался урожай се
мян репы. С гектара их собра
но 11,5 центнера при плано
вой урожайности 8 центнеров. 
Необходимое количество семян 
этой культуры со всхожестью 
99 процентов уже подготовлено 
для передачи в «Сортсемовощ».

На снимке: техник Е. С. Пе- 
леничко и работница А. Дурве- 
ва промывают семена огурцов.

С. КЫТМАНОВ.

Коротко

В колхозе «Сибиряк» Бак- 
чарского района проведен вос
кресник по ремонту помещения 
для скота. Рабочие и служа
щие села Поротниково помогли 
колхозу распилить около 15 
кубометров леса, утеплить и 
оштукатурить помещения.

V '
В период декады безопасно

сти движения 46 лекторов 
Томского дома санитарного 
просвещения выступали на 
предприятиях и в учреждени
ях, по радио и телевидению с 
лекциями на тему: «Алкого
лизм — одна из причин улич
ного травматизма».

Новая специальность в горном техникуме

Фельетон.

Медведев кается...
На сей раз старший следователь дева 

управления внутренних дел Томско
го облисполкома капитан милиции 
Василий Александрович Медведев не 
учинял допросов, не заводил новых 
дел. Собранные сведения не каса
лись преступников: воров, граби
телей, растратчиков или хулиганов. 
Почему-то в список попали мастеро
вые люди: маляры, столяры, плот
ники . Авторучка на миг задержа
лась возле фамилии «Самсон Мас
леников —  конопатчик» и постави
ла «галочку». Лицо блюстителя за^ 
коняости расплылось в довольной 
улыбке.

—  Нашел! Наконец, нашел! —  
облегченно вздохнул он. Теперь 
не уйдешь, браток!

Вскоре через порог кабинета, ви
новато озираясь, перешагнул моло
дой мужчина.

—  Маслеников. Явился по ваше
му вызову.

Благодушно настроенный Медведев 
вовсе не собирался вести следствие 
или составлять протокол, хотя ма
териала было больше, чем достаточ
но. Разве не пьяница Маслеников 
учинял дебоши, избивал своих ^де
тей ,'хватался за топор? Он самый—  
этот на вид скромник, тихоня. Од
нако Василий Александрович ви
дел в нем не нарушителя общест
венного порядка, а весьма нужного 
и незаменимого человека —  умелого 
конопатчика.

Эх. если бы кто знал, сколько

с тех пор, к а к  он стал вла
дельцем дома! Мысль о капитальном 
ремонте не давала покоя. В одну 
бессонную ночь было сделано по
трясающее открытие. « У  тебя чин, 
власть. —  подсказывал __ Василию 
Александровичу внутренний голос.—  
Разошли повестки, вызови масте
ров. Тонкий подход, и все сделают 
за милую душ у, ш ито-к^ы то».

Вот она —  первая ласточка, Мас
леников.

—  Садись, садись! —  следова
тель любезно предложил вошедшему 
стул.

О чем двое говорили в кабинете, 
неизвестно, зато известно, что коно
патчик Самсон стал по вечерам за
хаживать в дом следователя, отра
батывать свою долю. Обратно воз
вращался пьяным, петляя по ули
цам. Дома по-прежнему устраивал 
скандалы, угрожал жене.

—  Начхать на всех! —  бормотал 
он себе под нос. —  Никого теперь 
не боюсь. Наш ел-таки заступника, 
не даст в обиду.

Под покровительством Медведева 
наглел конопатчик, перестал выхо
дить на работу в тарны й цех на 
заводе «Сибэлектромотор». Днем 
заявлялся к  своему заступнику, 
чтобы завершить начатое дело. Сле
дователь снисходительно улыбался.

Однажды Самсон взмолился:
—  Беда! На заводе прогул запи

сали. Вы ручай,-согласно уговору.
Медведев пренебрежительно мах-

новых забот легло на плечи Медве- 1 нул рукой.

—  П устяк! Сейчас устрою. Комар 
носа не подточит.

Через час М аслеников шел побе
дителем, в кармане лежала сложен
ная вчетверо драгоценная справка. 
На клочке обверточной бумаги было 
нацарапано, что С. Я. Маслеников 
29  сентября вызывался в следст
венный отдел УВД по касающемуся 
его вопросу. Внизу стояла подпись 
Медведева,' скрепленная довольно 
странной печатью.

Т ут  мало злого смеху! Просмат
риваешь вещественные доказатель
ства, говорящие явно не в пользу 
старшего следователя, и вскипает 
гнев! Злоупотребления по службе в 
П ы ш кино-Троицком районе. Про
стили, вывели на сухую  сте ж ку - 
дорожку. «Вон она —  в Ш егарку 
ведет. Иди, грехи искупай  трудом 
праведным». Пошел и опять не 
устоял перед соблазном. Любовные 
похождения, пристрастие к  спирт
ному обрели ш ирокую  огласку. И 
снова покаяние, «чистосердечное» 
признание ошибок. Что ж , пожурили, 
сделали скидку на молодость, пере
вели в Томск. Однако Медведев 
остался верен себе и здесь.

Его облекли вы сокими правами—  
стоять на страже интересов госу
дарства и советских людей, каленым 
железом вы ж игать зло, а он обма
нул доверие народа, замарал руки , 
погряз в болоте, используя служеб
ное положение в коры стны х целях. 
Справка, выданная пьянице, дебо
ш иру и  прогульщ ику М асленико- 
в у ,— только частность. Но она сы
грала большую усл угу : помогла под 
маской следователя распознать ис
тинное лицо случайного человека. 
Сколько веревочке ни виться, к  га 

д у  быть! Т. НАДЕЖДИН.

В ознаменование столетия со менные транспортные средства 
дня выпуска в России в 1858 г. связи, которыми обладает совет- 
первой почтовой марки Министер- ская почта. Тут и самолеты но- 
ство связи СССР недавно выпу- вейших типов, морские лайнеры, 
стило в обращение красочную се- почтовые вагоны и т. п. 
рию марок, рисующую развитие Кроме марок, специально для 
русской почтовой связи. филателистов выпущены красивые

ттлп„п„ ___  „„„ блоки, на которых помещено по
^  5 ВДрбк. Первый -блок включает бражает княжеского писаря, п - марки_ рассказывающие об исто-

XV веке. На второй марке изобра-
шущего княжескую грамоту в рИи русской почты дорев0люцНой- 
жр„ ппчтп_ый mHPII XVT пока ного периода. 3 второй блок по-
Третья машса показывает 1 способ священ современному периоду.Р®™*, маРка показывает „ спосс>0 Выпущены в продажу конверты
ппатпоьт I одними со специально отпечатанными ме-почтовые сани. В овал«е над ними ттт Т,1Т1
портрет основателя русской поч- хориальными марками.
товой связи боярина А. Л. Ордын- В Ленинграде проходила вы-
Нащокина. Следующие две марки ставка русских и советских почто*
показывают нам почтовый дили- вых марок хранящихся в г-осудар-
жанс XVIII века и почтовую грой- ственных фондах. В ознаменова-
ку XIX . века. ние этого события была Также

п выпушена специальная марка.Следующие марки показывают •' F

Горный техникум в Томске 
организован 10 лет назад. За 
эти годы в нем подготовлено 
более 2.000 молодых специали
стов: электромехаников, гео
логов, обогатителей угля, тех
нологов по холодной обработке 
металлов. Они работают на 
предприятиях Урала, Кузбасса, 
Дальнего Востока и в других 
районах страны. Только на Том
ском электромеханическом заво
де работает свыше 100 выпуск
ников техникума. А когда в 
области были открыты место
рождения цветных металлов, 
техникум стал готовить обо
гатителей и цветных руд.

Нынче добавилась новая спе
циальность: производство аппа
ратуры, автоматики и телеме
ханики. Это потребовало орга
низации дополнительных лабо
раторий и кабинетов, понадоби
лись специалисты-преподава
тели на новый курс. Сейчас 
отведены помещения для но
вых лабораторий, закупается 
аппаратура, будут перестроены 
лаборатории смежных дисцип

лин. В частности, лаборатория 
физики превращается в лабо
раторию основ электротехники.

Нынче в техникум принято 
120 человек с аттестатом зре
лости. В большинстве своем 
это люди с производственным 
стажем, демобилизованные 
воины Советской Армии.

При горном техникуме имеет
ся вечернее отделение. В ми
нувшем учебном году произве
ден первый выпуск учащихся 
без отрыва от производства. 
Подготовлено 27 командиров 
производства среднего звена. 
Государственная квалифика
ционная комиссия отметила 
высокое качество дипломных 
работ многих учащихся. 16 
человек защитили диплом на 
«отлично», 8 — на «хорошо».

В нынешнем учебном году 
вечерний филиал техникума 
выпустит группу мастеров хо
лодной обработки металлов 
резанием. \

н. ф р а д к и н А.

развитие почты в социали
стическую эпоху. Вторая часть 
истории русской почты открывает
ся маркой, на которой помещена 
советская почтовая марка с порт
ретом В. И. Ленина. Под ней лен
та со словами вождя: «Социализм 
без почты, телеграфа, машин —

В Москве, Ленинграде, столи-

„Н ЕД ЕЛ Я  ПИСЬМА
Начиная с 1957 года, в нашей

«с

цах союзных республик и в круп- стР®не- как и во многих странах 
нейших областных центрах СССР 6 по 12 октября проводит-
эти марки гасились специальными ся «Неделя письма». Она призва-

тт о  л п л / ' л п п ' г п л т ю т г  п т ^ ' Г т т в т ю О т т Т Т т гмемориальными штемпелями, „ ____ „ ,
Эти почтовые марки поступили почтовой переписки и широкой разнообразнее и содержательнее 

в продажу также и в городские популяризации среди населения Знакомясь с почтовыми марками, 
отделения Томской конторы свя- УСлУг почты. Одновременно «Не- мы узнаем и о гигантском созида-

у деля письма» должна явиться тельном труде

которых отображается все много
образие жизни народов.

С каждым годом увеличивается 
выпуск советских почтовых ма- 

на способствовать активизации рок, а тематика их становится все

пустейшая фраза». Другая марка зи- смотром работы предприятий поч- „ u
посвящена организатору связи На снимке: Два мемориальных TOBOft спо,собств&вать улуч. между народами

Советской республики блока с марками, посвященными Ш6НИЮ обслуживания населения. К «Неделе пи 
РСФСР тов. В. Н. Подбельскому, столетию со дня выпуска первой и»™™ „й етво связи СССР поеппояагает
На других марках показаны совре- руссной почтовой марки. ® период «Недели письма» об- -----  Р Д

Ж

советского народа 
и о его борьбе за мир и дружбу

К «Неделе письма» Министер-

ластным управлением и конторами выпустить специальный художест- 
связи на местах будет проводить- венный конверт с' маркой. Област- 
ся ряд мероприятий, направлен- ное управление связи разослало 
ных на улучшение работы почты. во все районы области в большом 

В городах Томске и Колпашево ассортименте художественные 
организуются встречи работников конверты, открытки и марки, ко-
почты — лучших почтальонов, 
начальников отделений и работни
ков Других профессий с населени
ем для взаимного обмена мнени
ями по устранению недостатков в 
работе почтовой связи.

В ряде кинотеатров Томска и

торые могут приобрести все граж
дане нашей области.

Вместе с ростом сети почтовых 
предприятий в огромных размерах 
вырос и поток почтовых отправле
ний' писем, посылок, денежных 
переводов и периодических изда
ний. Если в 1913 году по стране

ма «Рассказ о связи».
В текущем году проведение

по телевидению будет организо- было отправлено 615 миллионов 
^_н ^ кЛ3..Л °-У--е-.т.1ЛЬНОГО Филь" писем и доставлено 358 миллио

нов экземпляров газет и журна
лов, то уже в 1956 году соответ- 

«Неделн письма» совпадает также ственно советскими почтальонами, 
с исполнившимся столетием рос- было доставлено 3.896 миллионов 
сийской почтовой марки. Для писем и 10.461 миллион экзем- 
миллионов людей во всех странах пляров газет и журналов 
земного шара почтовые марки В. УЛЯШКИН,
давно уже стали яркими и убеди- зам. начальника Томского об- 
тельяыми документами эпохи, в лестного управления связи.
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Во-первых, они знают, 
что несмотря на широко 
практиковавшуюся демаго
гию, сочетавшуюся с запу
гиванием и террором, 4.600 
Шсяч избирателей, прежде 
icero передовая часть тру- 
(ящихся Франции, хорошо 
разобрались в характере

Маневры не спасут 
агрессоров

Вооруженные провокации аме
риканских империалистов у бере
гов Китая еызывают возмущение 
и гнев на всех континентах. Эти 
провокации приводят ко все боль, 
шей изоляции агрессивных кру
гов Соединенных Штатов, где 
заметно усилилось движение за 
пересмотр чреватой катастрофи
ческими последствиями даллесов- 
ской авантюристической поли
тики. Поток поступающих в Бе
лый дом и государственный де
партамент писем американских 
граждан, протестующих против 
этой политики, принял столь 
большие размеры, что вице-пре
зидент Никсон и государствен
ный секретарь Даллес потребо
вали, чтобы официальные чинов, 
ники прекратили информировать 
общественность об этих письмах. 
Такой«запрет», естественно, не 
внес успокоения, а, напротив, уси
лил тревогу среди американского 
народа. Тем более, что надежды, 
возлагавшиеся - общественностью 
на мирные переговоры, пока 
что не оправдались.

Китайско-американские пере
говоры на уровне послов в Вар
шаве используются правящими 
кругами США для того, чтобы 
отвлечь внимание народов от 
враждебных действий американ
ской военщины против КНР, 
США, несмотря на многократные 
серьезные предупреждения прави
тельства КНР, продолжают • в 
Тайваньском проливе свои про
вокации, нарушают территори
альные воды и воздушное про
странство Китая. Американское 
командование усиливает снабже
ние своих чанкайшистских марио
неток вооружением. Радиовеща
тельная компания «Коламбия», 
ссылаясь на «высокопоставлен
ные военные круги», сообщила 
на днях, что американцы намере
ны менее чем через две недели 
взять в свои руки снабжение 
островов Мацзудао и Цзиньмынь- 
дао, т. к. чанкайшисты не могут 
справиться с этой задачей.

Сейчас уже мало кто сомне
вается в том, что согласие США 
вести переговоры в Варшаве яви
лось маневром, призванным под
крепить дипломатическими сред
ствами американские агрессивные' 
планы на Дальнем Востоке. В 
самом деле, устами своих дип
ломатов американские империа
листы требуют, чтобы народный 
Китай отказался от законных 
прав на свои территории и при
знал оккупацию американцами и 
их чанкайшистскими агентами 
Тайваня и прибрежных китай
ских островов. Именно это требо
вание скрывается за американ
ским предложением о так назы
ваемом «прекращении огня» в 
районе Тайваньского пролива.

Но этот маневр никого не мо
жет ввести в заблуждение. Каж
дому здравомыслящему . челове
ку ясно, что отказаться от при
менения силы, согласиться пре
кратить огонь должна та сторона, 
которая вторглась в чужое про
странство. оккупировала чужую 
территорию. Ведь не Китай 
вторгся на американскую терри
торию, не он оккупирует амери
канские острова и угрожает вой
ной американскому народу, а аме
риканские империалисты, окку
пировав китайские острова, созда
ют на них плацдарм для войны 
против КНР и других стран 
Дальнего Востока. Поэтому преж
де всего американцы должны уб
раться с китайской территории и 
прекратить вмешательство во 
внутренние дела Китая. Даллесов- 
ская же постановка вопроса 
означает диктат, который не мо
жет иметь успеха, когда речь идет 
о новом Китае, о великой социа
листической державе.

Это понимают и многие реали
стично! смотрящие на вещи аме
риканцы, требующие, чтобы ва
шингтонское правительство отка
залось от своих безумных планов, 
пока они их не завели слишком 
далеко «Мнение, будто единст
венным решением, приемлемым

для США, является такое реше
ние. которое мы заранее продик
туем, — писал в газете «Нью- 
Йорк тайме» американский пуб
лицист Л. Мемфорд, — провока
ционно. высокомерно и не имеет 
оправдания». По признанию жур
нала «Ньюсуик», провокационная 
политика Вашингтона «вызывает 
тревогу у значительного большим, 
ства народа». Председатель се
натской комиссии по иностранным 
делам Грин выступил с очень 
откровенным призывом считаться 
с реальными фактами. «Давайте 
основывать всю свою политику 
не на нашем желании, — сказал 
он, — а на твердых, упрямых 
фактах... Сейчас фактически нет 
ни малейшего шанса на возвраще
ние Чан Кай.ши на материк...».

Агрессивные империалистиче
ские круги, однако, не желают 
прислушиваться к подобным трез
вым голосам. Они продолжают 
маневрировать, выискивая новые 
предлоги для сохранения очагов 
войны, созданных ими на Ближ
нем и Дальнем Востоке. Между
народная напряженность нужна 
им для оправдания безудержной 
гонки вооружения. В этой связи 
примечательно высказывание
американского журнала «Юнай
тед Стейтс ньюс энд Уорлд Ри. 
порт», который недавно с удов
летворением констатировал: «Ли
ванский кризис и стрельба в Фор

мозском проливе послужили для 
армии новыми вескими аргумента
ми в пользу широкой программы 
переоснащения... В результате 
возникла перспектива, что в тече
ние ближайших пяти лет нынеш
ний уровень расходов на вооруже
ние увеличится более чем в два 
раза. Предсказывают, что в пред
стоящие месяцы новый поток за
казов на военное снаряжение бу
дет направлен автомобильной про
мышленности, авиационным ком
паниям, предприятиям по произ
водству электронного оборудова
ния, артиллерийским заводам».

Владельцы монополий ликуют. 
Они собираются греть руки на но
вых прибыльных заказах. С жад
ностью вампиров империалисты 
тянутся к чужим берегам и тер
риториям. цепляются за свои вб- 
енные плацдармы и базы, стремят
ся сохранить и расширить создан
ные ими очаги войны. Но, угро
жая человечеству мировой войной, 
они часто забывают, что играют с 
огнем, который может их испепе
лить. Об этом их сейчас недву
смысленно предупреждают вели
кий китайский народ и его друзья. 
Об этом их предупреждают так
же здравомыслящие люди в их 
собственной стране.

Борьба во Франции 
продолжается

Результаты референдума во 
Франции, приведшие к утвержде
нию новой антидемократической 
конституции, вызвали большое 
удовлетворение в реакционных 
кругах по обе стороны Атлантики.
В Вашингтоне и Бонне открыто 
высказываются надежды на то, 
что черное дело, начатое 13 мая 
мятежом французской военщины 
в Алжире, ныне увенчается пол
ным и быстрым успехом, посколь
ку новая конституция созда.ет для 
этого благоприятные возможно
сти.

Не успели французские избира
тели поразмыслить над итогами 
референдума, как на них посыпа
лась серия декретов и указов, 
предусматривающих усиление по
лицейских мер, призванных огра
ничить свободу действий демокра
тических организаций и печати, 
направить подготовку к предстоя
щим парламентским выборам в 
русло, выгодное для фашистских 
кругов, вдохновлявших и органи
зовавших заговор против респуб
лики. Поспешность, с которой в 
эти дни действуют правящие кру
ги Франции, говорит о том, что 
они вовсе не уверены в прочности 
тех успехов, которых они доби
лись во время референдума 28 
сентября. Для подобных опасений 
у них имеется много оснований.

новой конституции и голо
совали против нее. В то же 
время 4 миллиона французов пред
почли вообще не участвовать в 
референдуме, а 1.700 тыс. раз
личными способами были отстра
нены от участия в нем.

Во-вторых, они знают, что по
давляющая часть тех 17.600 тыс. 
избирателей, которые подали свои 
голоса за новую конституцию, ис
ходила при этом из мотивов, ни
чего общего не имеющих с целя
ми, преследуемыми реакцией. Это 
настолько очевидный факт, что 
его признают даже многие реакци
онные органы зарубежной печа
ти. Итальянская газета «Мессад- 
жеро» пишет: результаты голосо
вания «не означают энтузиазма: 
страна голосовала скрепя сердце и 
скептически». «Нью-Йорк тайме» 
подтверждает, что подавляющее 
большинство избирателей было 
введено в заблуждение и подда
лось иллюзиям. «Не многие из 
них (т. е. французских избирате
лей — И. Л.), — писала «Ныб- 
Иорк тайме», — смогли понять 
весь смысл конституции или того, 
как она будет действовать».

Среди рядовых французов не 
было недостатка в людях, испыты
вавших глубокое недовольство той 
политикой, которую на протяже
нии последних лет проводили 
французские правительства. Им 
надоели бесконечные смены пра
вительств, колониальные авантю
ры на Дальнем и Ближнем Восто
ке и в Африке, которые высасы
вали из Франции ее жизненные 
соки, усиливали ее зависимость от 
американского империализма об
остряли внутренние экономические 
трудности. Многие французы по
верили реакционной пропаганде, 
утверждавшей, что новая консти
туция будто бы обеспечит Фран
ции мир и покой, избавит ее от 
тяжких невзгод и потрясений. Эта 
же пропаганда пугала французско
го обывателя перспективой крово
пролитной гражданской войны, 
если будет отклонен проект новой 
конституции.

Голос защитников республики, 
призывавших к борьбе против фа
шизма, к разработке новой демо
кратической конституции, не до
ходил. до многих французов, ибо 
подготовка к референдуму проте
кала в обстановке массовых реп
рессий. в условиях морального, и 
физического террора', принимав
шего особенно острые формы на 
заморских территориях. Печать 
многих стран подчеркивает, что 
никто не поверит французским ко
лониальным. властям, что в Алжи
ре,̂  например, 96 проц. избирате
лей голосовали за конституцию, 
разработанную теми самыми импе
риалистами, против которых ал
жирский народ на протяжении че
тырех лет ведет упорную борьбу. 
«Это немыслимая вещь в данном 
районе», — справедливо заметила 
по этому поводу норвежская га
зета «Дагбладет»..

Помимо демагогии, запугивания 
и террора, на результатах голосо
вания сказалось предательство 
правых социалистов во главе с Ги 
Молле. Они не пожалели сил, что
бы разжечь в стране антикомму
нистическую кампанию и тем са
мым помочь фашиствующей реак
ции.

Хотя реакции удалось одержать 
победу на референдуме, битва за 
Французскую Республику на этом 
далеко еще не закончилась.. «Ре
ферендум закончился, а проблемы 
остаются», — пишет французская 
газета «Пари журналь». Сознавая 
это, правящие круги сейчас спе
шат со своими полицейскими дек
ретами, с подготовкой антидемо
кратического избирательного за
кона и другими реакционными ме
роприятиями. Они знают, что у 
них остается мало времени, что 
заблуждения и иллюзии избирате
лей могут быстро рассеяться, что 
ряды сторонников демократии, го
товых преградить путь фашист
ской диктатуре, будут расти. Они 
знают, что французский народ 
еще не сказал своего последнего 
слова.

И. ЛАПИЦКИН.

Советский Союз будет и впредь продолжать борьбу 
за прекращение испытаний ядерного оружия...

ПЕКИН, 3 октября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня вечерняя газета «Бэйцзин 
Ваньбао» на первой полосе опуб
ликовала полный текст заявления 
ТАСС по поводу возобновления 
испытаний ядерного оружия в Со
ветском Союзе в соответствии с

решением Советского правитель
ства.

Газета поместила текст заявле
ния под крупными заголовками: 
«Игнорируя волю народа, США и 
Англия усиливают атомный шан
таж. Советский Союз, вынужден
ный возобновить испытания ядер

ного оружия, будет и впредь про
должать последовательную борьбу 
за прекращение испытаний атом
ного и водородного оружия на 
вечные времена».

Пекинское радио несколько раз 
передавало подробное изложение 
заявления. .

Соглашение между СССР, США и Англией об испытаниях 
ядерного оружия необходимо

ВАРШАВА. 3 октября. (ТАСС). 
В центре внимания всей сегодняш
ней польской печати находится 
заявление ТАСС.

Помещая заявление ТАСС, 
польские газеты особо подчерки
вают, что на протяжении всего 
послевоенного периода Советский 
Союз ведет упорную и последова
тельную борьбу за полное запре
щение атомного и водородного 
оружия, за немедленное и повсе

местное прекращение испытаний 
термоядерного оружия.

Газеты выделяют то место из 
заявления ТАСС, где говорится, 
что Советский Союз, вынужден
ный действиями Соединенных 
Штатов и Великобритании возоб
новить испытания ядерного ору
жия, будет и впредь продолжать 
свою последовательную борьбу за 
немедленное и повсеместное пре

кращение испытаний атомного и 
водородного оружия на вечные 
времена.

Заключение договора между 
СССР, США и Англией по вопро
су испытаний атомного оружия, 
пишет сегодня «Трибуна люду», 
несомненно, явилось бы решаю
щим фактором в борьбе за умень
шение напряженности в междуна
родных отношениях._____________

Два новых стихотворения 
Мао Ц зз-дуна

ПЕКИН, 3 октября. (ТАСС). 
Агентство, Синьхуа передает: га
зета «Женьминь жибао» на нервой 
полосе опубликовала два стихотво
рения Председателя Мао Цзэ-ду- 
на, написанные им в традицион
ном китайском стиле. В этих сти
хотворениях Председатель Мао 
Цзэ-дун пишет, как глубоко взвол
новало его сообщение о том, что 
уезд Юйцзян в провинции Цзянси 
стал первым уездом в Китае, пол
ностью избавившимся от шистома- 
тоза. Более половины полосы га
зета отводит факсимиле рукописи 
этих двух стихотворений.

«Женьминь жибао» на первой 
полосе рассказывает о том. как 
низвели, «бога эпидемий» жители 
уезда Цзешоу в провинции Аньху- 
эй, где число случаев заболевания 
шистоматозом с апреля по август 
благодаря уничтожению четырех 
вредителей сократилось на 48 
процентов по сравнению с соответ
ствующим периодом 1967 года.

Газета «Гуанмин жибао» сооб
щает о том. что в 888 уездах и 
городах Китая в основном ликви
дированы четыре вредителя — 
мыши и крысы, мухи, комары и 
воробьи— и что повсюду в Китае 
установлена здоровая атмосфера 
для человека.

Истребители КНР сбили 
два чанкайшистских 

самолета
ПЕКИН, 3 октября. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Синьхуа 
передает с фуцзяньского фронта: 

Сегодня во второй половине 
дня истребители ВВС Народно-ос
вободительной армии Китая сбили 
над Цзиньмыньдао два чанкай
шистских самолета американского 
производства типа «С-46», пытав
шихся выбросить боеприпасы на 
остров. Один сбитый чанкайшист- 
ский самолет упал на остров 
Цзиньмыньдао. другой — в море 
недалеко от острова.

С Ш А  продолжают 
наращивать 

вооруженные силы 
на Тайване

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. 
(ТАСС). Соединенные Штаты про
должают укреплять вооруженные 
силы чанкайшистов на Тайване. 
Министерство обороны США объ
явило в Вашингтоне о переброске 
на (Тайвань разведывательных са
молетов «РБ-57», которые назы
вают «ночными бомбардировщика
ми».
. Корреспондент агентства Ассо- 

ншэйтед Пресс сообщает из Тай
бэя, что на Тайвань прибыли пер
вые 5 из 16 самолетов «С-119» — 
«Флаинг Бонскар», предназначен
ные для операций чанкайшистов 
по сбрасыванию грузов на пара
шютах.

Сформирование 
правительства 

Гвинейской Республики
ПАРИЖ, 3 октября. (ТАСС). 

Согласно сообщению агентства 
Франс Пресс, создано и приступи
ло к своей деятельности новое 
правительство Гвинеи. В составе 
правительства — 11 министров и 
пять статс-секретарей. Премьер- 
министром и одновременно мини
стром иностранных дел и минист
ром национальной обороны рес
публики назначен Секу Туре.

Учредительное собрание этой 
новой африканской республики 
также приступило к работе. В об
становке энтузиазма и патриоти
ческого подъема депутаты собра
ния начали разработку первой 
конституции республики.

В адрес председателя Учреди
тельного собрания поступают мно
гочисленные правительственные 
телеграммы, послания солидарно
сти и поздравления по случаю 
провозглашения республики и 
объявления независимости Гви
неи.

XIII сесси я  Г ен ер а л ь н о й  
А сса м б л еи  О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. 
(ТАСС). Вчера на дневном пленар
ном заседании Генеральной Ас
самблеи ООН после речи главы 
советской делегации А. А. Громы
ко слово для «кратких замеча
ний» взял делегат США Лодж. 
Он голословно отрицал, что США 
совершили агрессию, послав свои 
войска в Ливан. Пои этом он не 
сказал абсолютно ничего, что мог
ло бы поколебать убедительные 
доводы, приведенные в речи совет
ского делегата. Лодж лишь повто
рил, что американские войска на
ходятся в Ливане «по приглаше
нию».

Американский делегат «заве
рил», что Соединенные Штаты 
будто бы намерены «неуклонно 
выполнять» резолюцию Генераль
ной Ассамблеи. Но при этом он 
не добавил к прежним уклончи
вым заявлениям США по этому 
вопросу ни одного слова, которое 
пролило бы свет на то, корда же, 
наконец, правительство США на
мерено убрать все свои войска из 
Ливана. На этом дневное заседа
ние Генеральной Ассамблеи за
кончилось. ,

НЬЮ-ЙОРК, з октября. 
(ТАСС). Сегодня в общей дискус
сии на утреннем заседании Гене
ральной Ассамблеи ООН выступи
ли делегаты Украинской ССР, 
Пакистана и Греции.

Министр иностранных дел Ук
раинской ССР Л. Ф. Паламарчук 
подчеркнул, что новые открытия 
и достижения в области науки и 
техники, и в частности запуск год 
назад первого искусственного 
спутника Земли, который явился 
событием мирового значения, ука
зывают на настоятельную необхо
димость поисков путей к между
народному сотрудничеству, к мир
ному сосуществованию, к тому, 
чтобы великие плоды науки и 
техники использовались только на 
благо человечества. Однако, про
должал он, все еще имеются силы 
на Западе, и в первую очередь в 
США, которым не по душе m h d - 
ное развитие человечества. Им 
нужны конфликты, войны, между
народная напряженность, чтобы 
поддерживать военную экономику, 
не допустить уменьшения прибы
лей монополий.

Представитель Украинской ССР 
подверг резкой критике действия 
США и Англии, которые, исполь
зуя политический камуфляж и 
прикрываясь различными оговор
ками, до сих пор не выполнили ре
золюцию чрезвычайной сессии Ге
неральной Ассамблеи и не вывели 
своих войск из Ливана и Иорда
нии. Гнетущую тревогу за судь
бы мира, продолжал, он, вызывает 
и положение на Дальнем Востоке, 
вызванное агрессивными действия
ми США. Остановившись на без
надежных попытках правящих 
кругов США извратить факты и 
разговорами об «агрессии» КНР 
прикрыть свои провокационные 
действия. Л. Ф. Паламарчук под
черкнул, что китайский народ 
имеет полное право распростра
нить свой суверенитет на всю ки
тайскую территорию. Агрессию 
совершает не тот, кто отстаивает 
свое правое дело, а тот, кто ме
шает этому, кто вооружает чан
кайшистов. кто посылает авиацию 
и флот к берегам КНР.

Авантюристический курс поли
тики США географически не огра
ничен районом Тайваня или Ближ
ним Востоком, продолжал ми
нистр иностранных дел Украин
ской ССР. Сфера его примене
ния — весь мир. В этой связи 
Л. Ф. Паламарчук особо остано
вился на опасности, которую пред
ставляет превращение Западной 
Германии в милитаристскую атом
ную державу. Действия стран

НАТО в отношении Западной 
Германии, заявил украинский де
легат. можно с полным основани
ем квалифицировать как возрож
дение мюнхенской политики. Что 
касается украинского народа, то 
он, конечно, не может забыть и не 
забудет уроков гитлеровского на
шествия. Не забываем мы и того, 
что опасность следует различать 
не тогда, когда она разразится 
над головами миллионов людей, а 
тогда, когда ее можно предупре
дить.Остановившись на предложении 
делегации Украинской ССР о про
ведении в 1960 году международ
ного года здравоохранения и ме
дицинских исследований, Л. Ф. 
Паламарчук заявил, что^это пред
ложение имеет целью объединить 
разрозненные усилия отдельных 
стран-в борьбе с опасными болез
нями, координировать научные ис
следования, расширить обмен пе
редовым медицинским опытом 
между всеми странами и усилить 
помощь в деле постановки здраво
охранения в слаборазвитых стра
нах.

Подчеркнув в заключение, что 
опыт деятельности ООН показы
вает всю опасность стремления 
некоторый держав превратить ее 
в орудие для достижения собст
венных целей, министр иностран
ных дел Украинской ССР выра
зил надежду, что Организация 
Объединенных Наций изберет пра
вильный путь — путь строгого со
блюдения Устава ООН и решения 
международных проблем в интере
сах упрочения мира.

Глава делегации Пакистана 
Али-Хан посвятил значительную 
часть своей речи попыткам оправ
дать участие его страны в агрес
сивных блоках — в СЕАТО и Баг
дадском пакте.

Министр иностранных дел Гре
ции Авероф значительную часть 
своей речи посвятил кипрскому 
вопросу, подвергнув резкой крити
ке английский план решения этой 
проблемы. Он заявил, что Греция 
не может согласиться с идеей раз
дела Кипра между тремя государ
ствами — Англией. Турцией и 
Грецией — без участия кипрско
го народа.

НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. 
(ТАСС). На дневном заседании Ге
неральной Ассамблеи в обшей по
литической дискуссии выступили 
представители Новой Зеландии и 
Испании.

Премьер-министр и министр 
иностранных дел Новой Зеландии 
Нэш значительную часть своей ре
чи посвятил проблеме разоруже
ния. Подчеркнув тяжесть бремени 
гонки вооружений, Нэш заявил, 
что от положительного решения 
проблемы разоружения зависит 
«безопасность всего человечест
ва». Хотя премьер-министр Новой 
Зеландии и призывал начать ре
шение проблемы разоружения с 
заключения соглашения о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия, в целом он поддержал пози
цию США в этом вопросе.

Нэш обратил внимание на опас
ную ситуацию на Ближнем и 
Дальнем Востоке. Положение в 
этих районах тем более опасно, 
сказал он, что дни локальных 
войн миновали. Однако представи
тель Новой Зеландии попытался 
выгородить истинных виновников 
обострения международной обста
новки — США и Англию.

Представитель франкистской 
Испании выступил с большой фа
рисейской речью, в которой грубо 
клеветал на страны социалистиче
ского лагеря. Фашистский режим в 
Испании он объявил «настоящей 
демократией» западного типа.

Следующее заседание Ассам
блеи состоится утром 6 октября.

П олож ение
, БЕЙРУТ, 3 октября. (ТАСС). 
Газета «Телеграф» пишет, что 
Шамун и его сторонники продол
жают совершать вооруженные 
провокации против правительства 
и чинят препятствия новому пре-

в Б ей руте
зиденту. За последние дни, пишет 
газета, враждебная деятельность 
Шамуна стала настолько очевид
ной, что правительство изучает 
вопрос о привлечении его к су
дебной ответственности.

Величайшее
достижение

ЛОНДОН, 4 октября. (ТАСС). 
В связи с годовщиной со дня за
пуска в Советском Союзе первого 
в мире искусственного спутника 
Земли английские ученые шлют 
свои поздравления русским кол
легам, в которых дают высокую 
оценку достижениям советской 
науки.

Выдающийся английский физик 
профессор Д. Бернал заявил, что 
запуск спутника показал всему 
миру высокое развитие советской 
науки и техники.

«Я хотел бы поздравить рус
ских с их достижениями», — за
явил в беседе с корреспондентом 
ТАСС английский астроном д-р 
Ричард Вулли.|

Директор радиоастрономической 
обсерватории «Джодрелл бэнк» 
профессор А. Ловелл сделал кор
респонденту ТАСС заявление, в 
котором подчеркнул, что запуск 
первого спутника Земли является 
одним из величайших научных и 
технических достижений человека. 
По его словам, это событие от
крывает обширные новые возмож
ности в геофизике и астрономии. 
«Сотрудники обсерватории, —ска
зал в заключение Ловелл,—шлют 
наилучшие пожелания своим со
ветским коллегам».

Спутник Земли снова 
проходит над Томском

После долгого перерыва тре
тий советский искусственный 
спутник Земли снова стал появ
ляться в томском небе.

Вчера, в первую годовщ ину со 
дня запуска в Советском Союзе 
первого искусственного спутника  
Земли, его третий собрат 
дважды прошел над Томском. 
Первый р а з -^ в  4 часа 21 м инуту  
утра и во второй раз —  в 6 ча
сов 7 минут утра, а' ракета-носи
тель— в 4 часа 1 минуту и в  5 
часов 41 м инуту утра. Во всех 
случаях сп утн и к  Земли и его ра
кета-носитель проходили в север
ной части неба и  двигались с за
пада на восток.

Завтра третий искусственны й 
спутн и к можно будет наблюдать 
в северной части неба в 4 часа 
52 м инуты  утра на высоте в 40 
градусов над горизонтом, а раке
ту-носитель —  дважды, такж е в 
северной части неба —  в 3 часа 
36 минут утра на' высоте в 30 
градусов над горизонтом и в 5 
часов 17 минут утра на высоте 
в 23 градуса над горизонтом.

Во вторник, 7 октября, искус 
ственный сп утн и к  Земли будет 
проходить в северной часта неба 
на высоте в 34 градуса над го
ризонтом в 5 часов 7 минут у т 
ра, а ракета-носитель— в 4 часа 
13 минут утра и в 5 часов 54 
минуты  утра. В первый раз раке
та пройдет на высоте в  25 гра
дусов, а во второй раз— 27 гра
дусов над горизонтом.

ИЗВЕЩЕНИЕ

| 6 октября, в 7 часов вечера, в
Томском горкоме КПСС (проспект 
имени Ленина, 38) начинает свою 
работу семинар по вопросам эко
номики промышленных предприя
тий для руководящих работников 
промышленности.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 5 октября ожидается перемен
ная облачность, местами слабые 
осадки. Ветер — юго-западный, 
7—12 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха — 0—5 градусов 
тепла.

Зам. редактора >(
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й

Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова
5 октября — «В поисках ра

дости».
7 октября — «Мария Стюарт».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
5 октября — новый художест

венный фильм «Иван Грозный» 
(2-я серия). Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20,
9-05, 10-50.

Зал кинохроники
5 октября — новый докумен

тальный фильм «На VI чемпиона
те мира по футболу». Сеансы: 9, 
Ю, 11, 12. 1. 2. 3. 4, 5. 6. 7, 
9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
5 октября. Большой зал — 

«Иван Грозный» (2-я серия). Сеан
сы: 9, 10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 
7, 8-40, 10-20. Малый зал — 
«Иван Грозный» (1-я серия). 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 
4-40. 6-35. 8-30, 10-25.

Кинотеатр городского сада
5—6 октября — «Хождение за 

три моря» (2-я серич) и — «Сча
стливая юность». Сеансы: 3, 5 10. 
7-20. 9-40. Касса с 2 часов дня.

Томскому гортопебыту срочно 
требуется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30. ’ 2—2

□ О
Томская контора по прокату кинофильмов

выпускает на экраны области новые хроникально
документальные и научно-популярные кинофильмы

«ЗДРАВСТВУЙ, ЗЕМЛЯ СИБИРСКАЯ».
Цветная киноповесть о Западной и Восточной Сибири. Фильм 

рассказывает о крупных административно-хозяйственных и 
промышленных центрах Сибири: Новосибирске, Сталинске,
Иркутске, Ангарске и других городах.

Широко показан будущий Ангарский каскад гидроэлектро
станций. Показана величавая красота сибирских просторов.

«СКАЗ О ЧАПАЕВЕ».
Цветной мультипликационный фильм о легендарном герое 

гражданской войны — Чапаеве. Фильм озвучен артистами 
Бабочкиным, Абрикосовым и другими.

«ТАБОР».
Цветной документальный фильм об историческом городе Та

боре, ставшем памятником борьбы за независимость Чехосло
вакии.

«НА 6-м ЧЕМПИОНАТЕ МИРА ПО ФУТБОЛУ». 
«ПРЕЗИДЕНТ ФИНЛЯНДИИ В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ».

п  Кроме того, кинопрокат выпускает новые киножурналы: п  
U «Новости дня» № 37, «Искусство» № 8, «Советский спорт» I 

g  № 7 — 8.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРУДОВЫХ 
РЕЗЕРВОВ

П Р О В О Д И Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я

в школу ФЗО № 3 (поселок Моряковка) для подготовки ко- 
чегаров-котелыциков и судосборщиков и в школу ФЗО № 6 
(поселок Батурино Асинсвского района) — помощников шки
перов, судоплотников.

По вопросам приема обращаться: в сельской местности 
в райисполкомы к уполномоченным или в школы ФЗО, в 
г. Томске — проспект имени Фрунзе, 14, комната 8.

Томскому аэропорту требуются: 
авиатехники, светотехники, элек
тромонтеры, электромеханики, ак
кумуляторщики, рабочие, грузчи
ки, сторожа и истопники.

Обращаться: г. Томск, аэро
порт. 2—1

Томскому мясокомбинату сроч
но требуются на постоянную и 
временную работу: бойцы скота, 
обвальщики мяса, ученики и ра
бочие в цехи, плотники, столяры, 
машинисты холодильных устано
вок, кровельщики, бондари, печ
ник, слесари, кочегары, подкат
чики угля, кузнец-молотобоец, 
грузчики на автомашины и разно
рабочие (мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3—3

Родильному дому имени Се
машко требуются санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 8. 3—1

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: рабочие в хлебный цех, 
кочегары, слесари, экспедиторы, 
диспетчеры, хлебогрузчики, груз
чики на автомашину, коновозчи. 
ки, охранники.

Обращаться: г, Томск, Базар
ная площадь, 2. 4 —3

Томскому ремонтному заводу 
«Республика» требуются на по
стоянную работу: кочегары, сле
сари-водопроводчики, токари, ав
тослесари и на временную рабо
ту — бригада плотников.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белая, 3, отдел кадров.
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